
Беседы Л. И. Брежнева 
и Г. Ш м и д т а

29 октября состоялась 
встреча Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева с федеральным канц
лером Федеративной Респуб
лики Германии Г. Шмидтом.

Л. И. Брежнев и Г. Шмидт 
проанализировали состояние 
отношений между СССР и 
ФРГ и обсудили перспекти
вы их дальнейшего развития. 
Они изложили свои сообра
жения по ряду важных про

блем политического и эконо
мического развития в мире.

Беседа проходила в де
ловой, конструктивной обста
новке.

30 октября Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев и федеральный 
канцлер Федеративной Рес
публики Германии Г. Шмидт 
продолжили обмен мнениями 
по кардинальным вопросам

ОКТЯБРЮ НАВСТРЕЧ
фрунзенцы

Уже несколько лет сорев
нуются между собой живот
новоды Громышевской фер
мы колхоза имени Ленина и 
Дубровской колхоза имени 
Фрунзе. Впереди фрунзен
цы. За девять месяцев в 
этом хозяйстве надоено по 
2.440 килограммов молока 
от коровы — на 38 кило
граммов больше, чем в про
шлом году.

В личном соревновании 
доярок двух ферм впереди 
Е. Т. Хыляк. В середине ок
тября она стала трехтысяч- 
ницей. Близка к этому рубе
жу П. М. Кремис из Громы- 
шевки.

Среди скотников отличил
ся М. 3. Иванов., За 9 меся
цев от коров его гурта на

доено по 2.805 килограммов. 
Это лучший результат в рай
оне. Годовое обязательство 
М. 3. Иванова — обеспечить 
надой по 3.000 килограммов 
молока от коровы. Встав на 
предоктябрьскую вахту, пе
редовой скотник решил вы
полнить это обязательство к 
15 ноября.

В. ЯКОВЛЕВ.
Зырянский район.

П ят иле тку— д о с р о ч н о
Многие коллективы уп

равления «Химстрой» брали 
на себя обязательства по 
досрочному завершению за
даний пятилетнего плана. 
Первыми об этом рапортова
ли бригады монтажников 
Г. А. Проводенко, плотни- 
ков-бстонщиков А. Е. Кра- 
нина, арматурщиков Л. М.

Виноградова из строительно
монтажного управления
№ 2, бригады трубоукладчи
ков кавалера ордена Ленина 
П. Ц. Шапошникова и Героя 
Социалистического Труда 
Ф. Т. Галущака из СМУ-5 и 
другие.

В канун 57-й .годовщины 
Великого Октября такие ра

порты стали поступать все 
чаще и чаще. Также досроч
но выполнили свои пятилет
ние планы 9 бригад из строи
тельного' управления № 10, 
5 бригад энергетиков, 92 ра
ботника из управления авто
транспорта и другие коллек
тивы.

И. НЕКРАСОВ.

Владимир Стинский 
— револьверщик мано
метрового завода. Сю
да он пришел три года 
назад после службы в 
рядах Советской Ар
мии. За это время мо
лодой рабочий стал пе
редовиком. Только за 
последние два месяца 
ему дважды было при
своено звание «Луч
ший по профессии».

Фото Е. Лисицына.

Ш Ш И ш К ш

СОВЕТСКИЕ УЧЕ
НЫЕ И ИНЖЕНЕР
НО - ТЕХНИЧЕСКИЕ 
РАБОТНИКИ! РА
ЦИОНАЛИЗАТОРЫ И 
ИЗОБР Е Т А Т Е Л И! 
ВСЕМЕРНО УСКО
РЯЙТЕ НАУЧНО- 
ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРО
ГРЕСС ВО ВСЕХ ОТ
РАСЛЯХ НАРОДНО
ГО ХОЗЯЙСТВА, ПО
ВЫШАЙТЕ УРО
ВЕНЬ НАУЧНЫХ И 
КОНСТРУКТОРСКИХ 
РАЗРАБОТОК! ДО
БИВАЙТЕСЬ БЫСТ
РЕЙШЕГО ВНЕДРЕ
НИЯ В ПРОИЗВОД
СТВО ДОСТИЖЕНИИ 
НАУКИ, ТЕХНИКИ И 
ПЕРЕДОВОГО ОПЫ
ТА!

(Из Призывов 
ЦК КПСС).

ЕСТЬ
Г О Д О В О Й
П Л А Н

Успешно заканчивают оп
ределяющий год пятилетки 
животноводы колхоза «Ги
гант», совхозов «Шегарский» 
и «Советский». Эти хозяй
ства выполнили годовой на
роднохозяйственный план 
по продаже мяса государст
ву соответственно на 100, 
115 и 127 процентов.

С начала пятилетки наи
более высокими темпами 
растет производство мяса в 
совхозе «Шегарский». Это 
хозяйство выполнило твер
дый пятилетний план на 103 
процента. ■

В. ПЕТРОВ.
Шегарский район.

РАПОРТЫ Ш 1 Ш 1 1 В Д 1
СТРОИТЕЛИ. Большой 

объем работ выполнен нын
че коллективом Gy-23 тре
ста «Томскстрой». Сданы в 
эксплуатацию подкрановые 
пути к кабель-крану Кетско- 
го лесозавода, дома для ра
бочих Белояровки, общежи
тие, комбинат бытового об
служивания в. Тогуре. За
вершается строительство
птичника для совхоза «Кол- 
пашевский», аэровокзала, 
24-квартирного дома и дру
гих объектов.

Годовой план освоения 
средств, выделенных на ка
питальное строительство, — 
2 миллиона 29 тысяч руб
лей — коллектив управле
ния решил выполнить к 20 
ноября.

Наибольший вклад , в об
щий успех вносят коллек
тивы, которые возглавляют 
В. Г. Илюшкин, В. И. Лукь
янов; А. И. Никонов, а так
же бригады маляров Н. Д. 
Зиновьевой, А. А. Шило
вой и бригада штукатуров 
Р. А. Леонидовой.

Л. ОГОНЬКОВ.
МЕТАЛЛИСТЫ. Пяти из

делиям завода «Металлист» 
объединения «Сибкабель» 
нынче присвоен государст
венный Знак качества. На

17,1 процента против пла
новых 11,2 процента здесь 
повышена производитель
ность труда. На 382 тысячи 
рублей больше, чем опреде
лено планом 9 месяцев, 
реализовано товарной про
дукции.

Наилучших показателей в 
борьбе за высокое качество 
изделий добиваются бригада 
В. А. Коновалова и смена 
мастера Е. Н. Матвеевой.

Годовой план по выпуску 
основных изделий коллектив 
«Металлиста»^фешил выпол
нить к 10 декабря и реали
зовать продукции дополни
тельно на 300 тысяч рублей.

Б. ФАТЕЕВ.
РЕЧНИКИ. Успешно за

вершил навигацию коллек
тив речного порта. Допол
нительно к намеченному 
планом перевезено 270 ты
сяч тонн народнохозяйствен
ных грузов.

Выполнены планы по бук
сировке плотов и перевозке 
леса в судах. Справились 
речники с заданиями по пе
реработке грузов в порту и 
местным пассажирским пе
ревозкам.

Нынче намного раньше 
обычного начался ледостав 
на Кети. В сложных усло
виях речники умело прове

ли большую группу судов к 
местам зимовки. В этой от
ветственной работе особо 
отличились экипажи тепло
ходов, где капитанами И. К. 
Шипилов и В. И. Пахомов.

И. ЗЫРЯНОВ.
КОРАБЕЛЫ. На три ме

сяца раньше справился с 
четырехлетиям планом по 
выпуску и реализации про
дукции и росту производи
тельности труда коллектив 
судоверфи.

Сверх задания четырех 
лет судостроители намерены 
изготовить до конца года 
катеров-метчиков, ларевых 
плашкоутов, рыбацких ло
док и обласков на сумму 
108 тысяч рублей. Задания 
нынешнего года по всем 
показателям решено выпол
нить к 5 декабря.

В индивидуальном сорев
нования за досрочное вы
полнение личных пятилеток 
лидируют котельщик К. X. 
Ганикель, токарь И. И. Па
нов, слесари В. С. Занин, 
Ю. Н. Родиков, плотник 
В. М. Выгрузов и кузнец 
И. Б. Бормасов.

Г. БЫКОВ.
РЫБАКИ. НА 289 цент

неров больше плана девяти 
месяцев поступило ры(5ы на 
приемные пункты от рыба

ков Колпашевского рыбо
комбината. Успешнее других 
ведут промысел верхнекет- 
ские, инкинские и колпа- 
шевские звенья В. Ф. Пано- в 
ва, А. П. Медведева, В. Г. 
Трифонова, К. П. Жданова 
и Л. С. Мартынова. Они до
бывают рыбу в счет будуще
го года.

Н. МАЛЫГИН.
ПТИЦЕВОДЫ. В птице- 

совхозе «Колпашевский» за 
девять месяцев произведе
но на 952 тысячи яиц боль
ше, чем намечалось планом.

Годовое задание по про
изводству яиц — 17млн. 
500 тысяч штук —- птице
воды намерены завершить 
к 15 декабря, по реализа
ции — 16 млн. штук — к 
5 декабря. К празднику Ок
тября решено завершить го
довой план продажи госу
дарству птичьего мяса.

Наилу чших показателей 
в работе добиваются птич
ницы В. А. Бочкарева,
А.’ С. Безрукова, А; А. Ка
занцева, В. П. Черных,
Н. А. Буторина и Н. Н. Бур- 
нашева, получившие с нача
ла года в среднем от кури
цы-несушки по 180 — 206 
яиц.

т. коньшин.

Цена 2 коп.

Станция «Салют-3» 
—2.000 оборотов 
вокруг Земли

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, . 28 октября. 
(ТАСС). 125 суток продол
жается полет научной орби
тальной станции «Салют-3», 
выведенной на околоземную 
орбиту 25 июня 1974 года. К 
14 часам 30 минутам мо
сковского времени 27 октяб
ря станция совершила 2.000 
оборотов вокруг Земли.

В течение всего времени 
функционирования станция 
находится в режиме управ
ляемого полета с непрерыв
ной автоматической стабили
зацией. За’ истекшее время 
станция по командам с Зем
ли совершила свыше 100 ма
невров, в том числе восемь 
коррекций орбиты.

В ходе выполнения допол
нительной программы иссле
дований на станции «Са
лют-3» изучались аэродина
мические и баллистические 
характеристики, влияние 
гравитационных сил и момен
тов при изменений положе
ния панелей солнечных ба
тарей, параметры теплообме
на, терморегулирования, 
электропитания, различные 
характеристики системы уп
равления и проводились дру
гие эксперименты.

Объем науйно-техниче- 
ских исследований, выпол
ненных на станции «Са
лют-3», более чем на трид
цать процентов превышает 
первоначально запланирован
ный программой полета.

С целью выявления до
полнительных ресурсов ра
боты всех систем, а также 
для получения новых летно
экспериментальных данных- 
24 октября в 2 часа 14 ми
нут была проведена коррек
ция орбиты, вследствие ко
торой снова увеличилась вы
сота полета.

Все бортовые системы 
станции функционируют 
нормально. Поступающая на 
Землю новая научно-техни
ческая информация обраба
тывается и изучается.

ВСТРЕЧА А. Н. КОСЫГИНА 
И Г. Ш М И Д Т А

29 октября во второй по
ловине дня состоялась встре
ча между Председателем Со
вета Министров СССР А, Н. 
Косыгиным и федеральным 
канцлером ФРГ Г. Шмид
том, во время которой обсу
ждались конкретные вопро
сы дальнейшего расширения 
и углубления экономическо
го сотрудничества между 
СССР и ФРГ и осуществле
ния совместных коопераци
онных проектов. Обсужде
ние проходило в деловой ат
мосфере и было конструк-

а в т р а к

тивным. Во встрече приняли 
участие: с советской стороны 
— заместители Председателя 
Совета Министров СССР
И. В. Архипов, Н. К. Байба
ков, В. Н. Новиков, министр 
внешней торговли СССР
Н. С. Патоличев; со стороны 
ФРГ— статс-секретари Ро- 
веддер, Беллинг, экономиче
ский советник федерального 
канцлера Момзен, член 
правления фирмы . «Крафт 
веркунион» Кёльтй, другие 
официальные лица.

(ТАСС).

у федерального канцлера ФРГ
Федеральный канцлер Фе

деративной Республики Гер
мании Гельмут Шмидт 29 
октября дал завтрак.

С советской стороны на 
завтраке были Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин, первый заме
ститель Председателя Сове
та Министров СССР К. Т. 
Мазуров, министр иностран
ных "дел СССР А. А. Громы

ко, председатель ВЦСПС 
А. Н. Шелепин, Председа
тель Совета Министров
РСФСР М. С. Соломенцев, 
другие официальные лица.

Во время завтрака
Г. Шмидт и А. Н. Косыгин 
обменялись тостами.

Завтрак прошел в друже
ственной обстановке.

(ТАСС).

отношений между Советским 
Союзом и ФРГ. Они удели
ли также внимание основ
ным тенденциям развития 
международной обстановки и 
роли Советского Союза .и 
ФРГ в деле укреплейия ми
ра и международной безо 
пасности.

Беседа проходила в духе 
откровенности и взаимопо
нимания.

(ТАСС).

ПОСЕЩЕНИЕ
СПЕКТАКЛЯ

29 октября федеральный 
канцлер ФРГ Гельмут 
Шмидт с супругой смотрел в 
Кремлевском Дворце съез
дов балет «Жизель».

В ложе, украшенной госу
дарственными флагами ФРГ 
и СССР, вместе с гостями 
были Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Д. И. Брежнев, 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

В ложе находился также 
федеральный министр иност
ранных дел ФРГ Ганс-Дит
рих' Геншер.

Перед началом спектакля 
были исполнены государст
венные гимны ФРГ и СССР.

Главные партии в спек
такле исполняли Н. Тимофе
ева и М. Лавровский. Орке
стром дирижировал А. Жю- 
райтис.

(ТАСС).

ПРИБЫТИЕ П О Р Т У Г А Л ьской 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ

29 октября в Москву при
была правительственная де
легация Португальской Рес
публики в. составе государ
ственного министра, Гене
рального секретаря Порту
гальской коммунистической 
партии Алваро Куньяла 
(глава делегации), государ
ственного секретаря по воп
росам общественной инфор
мации капитана II ранга 
Гилерме КОнсейсао-и-Сил- 
ва, генерального директора 
департамента по политиче

ским вопросам министерст
ва иностранных дел посла 
Фернанду Магальяиш Круш, 
генерального директора де
партамента по внешней тор
говле министерства эконо
мики Альберту. Ригейра, 
личного секретаря государ
ственного министра Валде- 
мар Дуарте Карезма.

В состав делегации вхо
дит также посол Португаль
ской Республики в СССР 
Марну Висозу Невиш.

На Шереметьевском аэро

дроме .делегацию встречали 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС В. Н. Пономарев, 
член ЦК КПСС, министр 
внешней торговли СССР 
Н. С. Патоличев, замести
тель министра иностранных 
дел СССР С. П. Козырев, 
посол. СССР в Португалии 
А. И. Калинин, зав. секто
ром Международного отдела 
ЦК КПСС Ю. Н. Панков и 
другие официальные лица.

(ТАСС).
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Д Е С Я Т И М И Л Л И О Н Н Ы Й  М Е Т Р  Т Р У Б
ВОЛЖСКИЙ (Волгоград

ская область), 29 октября. 
(Корр. ТАСС Е. Корявичев). 
Сегодня на Волжском труб
ном заводе изготовлен 
10-миллионный со дня пуска 
предприятия метр труб 
большого диаметра, предназ
наченных для прокладки ма
гистральных газопроводов.

Предприятие быстро наби
рает силу. Здесь досрочно 
освоена проектная мощность 
десяти труббэлектросвароч-

ных станов,, внедрено много, 
технических новинок по ус
корению производства и 
улучшению . качества про
дукции. В частности, газо
вая резка труб заменена 
плазменной — более быст-1 
рой и совершенной, провер- 

.ка качества труб ведется с 
помощью ультразвука и 
рентгеноскопии.

Волжане первыми в стра
не освоили производстве тер
моупрочненных стальных

труб. Это позволило умень
шить толщину их стенок на 
один-полтора миллиметра и 
сэкономить в нынешнем году 
93 тысячи тонн металла. Из 
него выпущено дополнитель
но 200 тысяч метров труб.

Коллектив , предприятия 
встречает 57-ю годовщину 
Великого Октября досроч
ным выполнением годовых 
социалистических обяза
тельств: реализовано на один 
Миллион рублей сверхпла
новой продукции.

IВАХТАямятшшв
ПРИ ТЕХ ЖЕ К0РМАХ- 
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

Совхоз «Белостокский» 
Кривошеинского района

Труженики совхоза «Бе- 
лостокский» досрочно вы
полнили народнохозяйствен
ный план по продаже госу
дарству, молока и шерсти. 
Немного осталось до завер
шения плана по важнейше
му показателю — продаже 
мяса.

Высокие обязательства 
взяли животноводы на пери
од зимовки скота.

За четвертый квартал ны
нешнего и первое полугодие 
будущего года решено про
дать государству мяса на 
26, молока — на 23 процен
та больше, чем за предшест
вующий стойловый период.

В целом по совхозу надой 
от коровы за зимний период

НАВСТРЕЧУ ЗАВЕРШАЮЩЕМУ ГОДУ
Животноводы намечают рубежи на стойловый период
составит 1.650 килограм
мов — на 20 килограммов 
больше, чем в прошлую зи
мовку. Среднесуточные при-' 
весы возрастут на 40 грам
мов, илн на 11 процентов.

Чтобы выполнить наме
ченное, в совхозе с первых 
дней зимовки организовано 
приготовление и обогащение 
кормов. Хотя , фуража хва
тает, решено использовать 
и солому. На Пудовской 
ферме она измельчается и 
обрабатывается щелочью. 
Простейшие цехи подобного 
типа готовятся в Белостоке 
и Вознесенке. Организована 
двухсменная вывозка гру
бых кормов. К середине де
кабря сено и солома будут 
полностью доставлены на 
фуражные площадки.

В совхозе примерно чет
вертая часть дойного стада 
ежегодно обновляется, ве
дется отбор лучших по про
дуктивности коров. Весной

начнет действовать конт
рольно-селекционный двор. 
Здесь будут готовить перво
телок. К концу . будущего 
года их должно быть введе
но в основное стадо около 
380 голов.

Ягоднинская ферма 
совхоза имени Кирова 
Асиновского района

Хорошо . потрудились в 
этом году животноводы 
Ягоднинской фермы совхоза 
имени Кирова Асиновского 
района. За девять месяцев 
Надой молока на корову 
увеличился по сравнению с 
прошлым годом на 187 кило
граммов.

Ягоднинцы обратились с 
призывом ко всем животно
водам района — при мень

ших затратах кормов полу
чить в стойловый период 
больше продуктов животно
водства.

Доярки обязались за это 
время надоить от каждой 
коровы по 2.000 килограм
мов молокач тем самым уве
личить, производство его к 
уровню минувшей зимовки 
на 10 процентов.

Главный резерв для вы
полнения намеченного — 
эффективное использование 
кормов. На ферме организо
вано запаривание' соломы и 
сдабривание концентратов. 
Налажен контроль за расхо
дованием кормов, приняты 
меры по укреплению произ
водственной дисциплины.

Ягоднинские животноводы 
вызвали на соревнование 
коллектив , Фи лимоновской 
фермы совхоза «Филимонов- 
ский».

И. ФЕДОРОВ.

С т р а д а
в ремонтных мастерских

В 1^73 году колхоз « М а я к »  первым в Первомайском районе 
поставил на л и не й к у  тото'вности всю сельскохозяйственную 
те хни ку.  Нынче механизаторы хозяйства вновь вы сту пи ли  
инициаторами проведения зимнего ремонта в наиболее о п т и 
мальные сроки. Они обязались подготовить к 1 декабря 30 
сеялок, к 1 января 1975 года —  20 зерновых комбайнов и поч
вообрабатывающую те хни ку,  до 1 мая отремонтировать кор
мозаготовительные машины. О том, как будет организована 
работа мастерских, за счет каких резервов механизаторы 
пла н и р у ю т у ско р и ть  сроки ремонта, рассказывает главный и н 
женер колхоза В. И- Л И Х А Ч Е В .

Основная работа, которая 
позволила нам сегодня вести 
ремонт полным ходом, была 
проведена заранее. Мы хоро
шо подготовили мастерские, 
заменили в них часть обору
дования. Уже третий год эк

сплуатируется бокс для ре
монта комбайнов.

Как показала , практика, 
эффективнее трудиться зве
ньями. Три звена будут ре
монтировать .комбайны, одно 
■— сеялки и два — почвооб-'

рабатывающую технику. При 
такой организации легче, ко
ординировать работу, улуч
шается качество ремонта.

В звене три человека. 
Один—-обязательно —опыт
ный механизатор. А  комбай
новое звено возглавляет ча
ще тот комбайнер, чья маши
на становится на ремонт. У 
нас много опытных механи
заторов, есть кому задавать 
тон. На ремонте комбайнов 
всегда отличаются А. Конев, 
Н. Адамович и М. Шульц,

У Д А Р Ы Ы Х  М Е С Я Ц А

на ремонте сеялок — В. Ма
каров и А. Климов.

Руководят работой меха
ник ,Г. Елчанин и заведую
щий мастерской В. Рыжаков. 
Но запчастей у нас еще, не
достаточно. Нужны 3 —4 ко
робки передач для комбай
нов, режущие, слесарные ин
струменты. Снабжает колхоз, 
запчастями Первомайское 
объединение «Сельхозтехни
ка». Уверен, что, если заявки 
на запчасти будут выпол
няться быстрее, мы закончим 
ремонт раньше.

Основным требованием, 
безусловно, остается повы
шение качества подготовки 
техники. В этом году и в на
шем хозяйстве были случаи, 
когда машина быстро выхо
дила из строя в поле из-за 
плохого качества ремонта.

Нынче будем разбирать и 
проверять каждый узел, осо
бенно у комбайнов. Более 
строго подойдет к приему от- 

• ремонтированной техники 
контрольная комиссия во 
главе с главным агрономом

колхоза. В нее, как и в про
шлом году, войдут главный 
инженер, механик, заведую
щий машинным двором и 
два опытных механизатора.

Комиссия будет принимать 
не всю технику сразу, а каж
дый комбайн или сеялку в 
отдельности. Это значит, что 
недоделки будут устраняться 
тут же. Будет составлен акт 
о приеме машины из ремон
та. Только после заключения 
комиссии будет закрываться 
наряд на оплату труда. Та

ким ооразом, качество ста
нет основным критерием в 
работе мастерских.

Подготовить технику в на
меченные сроки поможет и 
боевое социалистическое со
ревнование. Мы разработали 
его условия, меры морально
го и материального поощре
ния механизаторов. За сокра
щение сроков ремонта звено 
получает премию. Напри
мер, на ремонт комбайна тре
буется 10 дней. Эта работа 
оценивается в 40 рублей. 
Если звено подготовило ком-

‘•байн раньше на один день, 
оно получает премию в раз
мере 10 рублей и т. д. Такая 
система ■ оплаты позволила 
нам в 1973 году уже к кон
цу ноября отремонтировать 
половину всей техники.

Сейчас мы начали ремон
тировать комбайны и сеялки. 
Ноябрь и декабрь будут са
мыми напряженными меся
цами в мастерских.

В. ЛИХАЧЕВ, 
главный инженер колхо
за «Маяк» Первомай

ского района.
• Р 
|
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К  И Т О Г А М  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Г О  Г О Д А

АГРОТЕХНИКА.. 
ПОГОДА. УР0ЖА1

Партийная жизнь: 
отчеты и выборы Я К ЦЕН 1 07ВЕТСТВЕ

Завершается сельскохозяйственный год в земледелии. 
Сейчас очень важно подвести йтоги, критически оценить 
достигнутое, взвесить плюсы и минусы, сделать выводы 
на будущее.

Известно, что нынешний год был трудным для сель
ского хозяйства Сибири, в том числе и для нашей обла
сти. Партийные, советские, сельскохозяйственные орга
ны, все сельские труженики и горожане проявили высо
кую организованность, умение и настойчивость, чтобы 
выдержать нелегкое испытание.

48 мм, то в Томском районе 
— 98,1 мм, или почти три 
месячные нормы, . в Перво
майском районе осадков бы
ло В два раза больше нормы.

СЛАГАЕМЫЕ УРОЖАЯ
Осенью прошлого года и 

нынешней весной земледель
цы приложили немало уси
лий, чтобы заложить проч
ный фундамент урожая. 
Совхозы и колхозы- подготр:
вили высококачественный 
семенной материал зерновых 
и зернобобовых культур. Но 
области было высеяно »о  
процентов классных семян, 
из них около 40 процентов 
— первого и второго клас
сов посевного стандарта. _ 
Значительно улучшен сор
товой состав высеваемых се
мян, больше, чем в прежние 
годы, высеяно семян райони
рованных сортов н интенсив
ного типа.

Под яровой клин нынеш
него года хозяйства подгото
вили 360 тысяч гектаров зя
би, или 97 процентов к пла
ну а в Бакчарском, зы
рянском, Кожевниковском и 
Первомайском районах все 
яровые посевы были разме
щены по зяблевой вспашке. 
В отличие от прошлых лет 
во многих хозяйствах зябь 
была поднята в ранние сро
ки и с хорошим качеством.

Большое внимание земле
дельцы уделили удобрению 
почвы. Под урожай было 
внесено более 1 миллиона 
400 тысяч тонн органиче
ских удобрений — на 1 0 0 с 
лишним тысяч тонн больше, 
чем под урожаи 1973 года. 
На 30 тысяч тонн {В услов
ных туках) больше внесено 
минеральных удобрении.

В подавляющем большин
стве хозяйств весенне-поле
вые работы проведены в 
Лучшие агротехнические сро
ки и с высоким качеством, 
был хорошо организован 
уход за посевами. Химиче
ская прополка сельскохо
зяйственных Культур прове
дена На 317 тысячах гекта- 
ров Это на 60 тысяч гек- 

*таров больше по сравнению 
с 1973 годом. Впервые нын
че применялся препарат 
ТУР Внедрялись некоторые 
другие более эффективные 
агротехнические приемы.

Осуществление этих мер 
давало основание рассчиты
вать на высокие урожаи всех
сельскохозяйственных куль
тур.
ТРУДНОЕ ЛЕТО

Как показывают предвари
тельные данные, значитель
ная часть хозяйств не полу-' 
чила запланированного уро
жая, а. следовательно, необ
ходимого валового сбора зер-^ 
на. Следует сразу сказать: 
недобор урожая в известной 
мере объясняется неблаго
приятными погодными усло
виями в период вегетации и 
особенно во время уборки 
урожая.

Вторая половина июня и 
первая половина июля выда
лись жаркими, в ряде рай
онов крайне мало выпало 
осадков. Особенно высокие 
температуры наблюдались в 
конце июня и первой декаде 
июля. Так, средняя темпера
тура первой декады . июля 
была выше обычной: в Под
горном — на 4,1 градуса, в 
Первомайском — на 1,7, в 
Кожевникове — на 2,2 и 
Томске —- на 1,9 градуса. 
Дневные температуры возду
ха достигали 35 градусов, а 
на поверхности почвы в не
которых пунктах жара до
стигала 55— 60 градусов.

При низкой относительной 
влажности это крайне от
рицательно сказалось  ̂на 

сросте и развитии хлебов, 
льна и некоторых других 
сельскохозяйственных куль
тур. а также трав. Очень 
мало выпало осадков в во
сточных районах области — 
Первомайском, Зырянском, 
Асиновском и в северо-во
сточной части Томского рай
она. Так, в Первомайском 
районе за две декады июня и 
первую декаду июля выпало 
осадков всего лишь 8,3 мм 

«при норме 52 мм, в этот пе
риод в хозяйствах района 
продуктивная влага в 20-сан
тиметровом слое почвы от
сутствовала. Сильно постра
дали посевы ячменя, льна, 
многолетних трав. Такое же 
положение наблюдалось и в 
других восточных, районах.

В юго-западных и запад
ных районах дожди шли ча
ще. В Кожевниковском рай
оне за этот период выпало 
осадков 45 мм при норме 
40 мм, в Чаинском районе 
— 53 мм при норме 60 мм.

Но особенно неблагоприят
ная обстановка сложилась в 
период жатвы. На редкость 
дождливым оказался сен
тябрь. Если в Чаинском рай
оне за сентябрь выпало осад
ков 31,9 мм при норме

ПРИ РАВНЫХ УСЛОВИЯХ 
— РАЗНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ

И все же недобор урожая 
нельзя объяснить только 
неблагоприятными погодны
ми .условиями. Снижение 
урожаев в ряде районов и 
хозяйств объясняется несоб
людением основных ^агротех
нических требований и тех- . 
нологических приемов. Были 
допущены просчеты агротех
нического и организационно
го -характера. Это подтвер
ждается большой ц пестротой 
результатов в районах и хо
зяйствах, находящихся в 
равных природно-климатиче
ских .условиях. Рассмотрим 
некоторые итоги примени
тельно к различным сельско
хозяйственным культурам.

Зерно. Народнохозяйст
венным планбм предусмат
ривалось в 1974 году полу
чить зерновых и зернобобо
вых культур 15,4 центнера с 
гектара, довести уборочную 
площадь зерновых и 3®Рп°" 
бобовых культур до 
тысячи гектара и собрать 
590 тысяч тонн зерна.

Хозяйства области спра
вились с заданием по расши
рению посевных площадей 
зерновых и зернобооовых 
культур. Этими культурами 
было занято 386,4 тысячи 
гектаров —• по сравнению с 
прошлым годом посевные 
площади были расширены на 
20,5 тысячи гектаров. Одна
ко часть хлебов, не успев
ших вызреть, была исполь
зована в отдельных хозяйст
вах на кормовые цели. Фак
тическая-уборочная площадь 
во всех категориях хозяйств 

'составила около 370 тысяч 
гектаров. По предваритель
ным данным, валовой сбор 
зерна составит 480— 490 
тысяч тонн, следовательно, 
хозяйства области недополу
чили около, 100 тысяч тонн 
зерна к плану и собрали его 
на 25-—35 тысяч тонн мень
ше по сравнению с прошлым 
годом.

Ни один район не получил 
запланированного урожая и 
не выполнил план производ- 

-^ства зерна. Только два рай
она — Шегарский Н Чаин- 
ский — получили урожай 
выше, чем в прошлом году. 
Особенно большой недобор 
в хозяйствах Асиновского, 
Колпашевского, Молчанов- 
ского и Первомайского райо
нов.

Выше отмечалось, что в 
хозяйствах западных райо
нов в период вегетации дож
дей было достаточно, хлеба 
росли нормально. Снижение 
урожая в этих хозяйствах 
можно объяснить только аг
ротехническими и организа
ционными упущениями. Вот 
характерные примеры.

Колхозы «Гигант» и име
ни 50-летия Великого ц Ок
тября Шегарского района 
расположены рядом. Следо
вательно, погодные условия 
были одинаковые. Естествен
ное плодородие земли в кол
хозе имени 50-летия Вели
кого Октября более высокое. 
Однако урожай в этом кол- 

. хозе получен на 2 центнера 
ниже, чем в «Гиганте».

Следует заметить, что ви
ды на урожай в колхозе 
имени 50-летия Великого 
Октября были хорошие, а 
недобор урожая произошел 
главным образом из-за боль
ших потерь в период жатвы. 
Колхоз приступил к ней с 
большим запозданием, вел 
ее неорганизованно. Здесь 
допустили грубые агротех
нические просчеты, перене
сли на более поздние сроки 
уборку овса и тех полей 
пшеницы, где был произве
ден подсев многолетних 
трав. При уборке этих пло
щадей допущены очень боль
шие потери.

А вот еще примеры из 
разных хозяйств И районов. 
В совхозе «Ювалинский» 
Кожевниковского района по
лучили по 18 центнеров зер
новых с гектара — хороший 
урожай для нынешнего года. 
А в соседнем совхозе «Заве
ты Ленина» урожайность на 
4 центнера меньше. В совхо
зе «Северный» Чаинского 
района с каждого гектара 
собрано по 13,4 центнера, а 
в совхозе «Чаинском» сняли 
всего по 6,8 центнера.

Многие агрономы хозяйств 
допустили неоправданные 
просчеты, Когда отнесли на 
более поздние сроки уборку 
гороха, овса. Известно, что 
эти культуры менее стойки

к ненастной погоде. В ре
зультате потеряна часть уро
жая. Очень ошиблись те, кто 
весной сдерживал начало се
ва зерновых культур. Мно
гие хозяйства с запоздани
ем вступили и в уборку уро
жая.

Из-за обилия осадков и 
недостатка тепла в период 
уборки урожая ряд хозяйств 
в меньших размерах приме
нил раздельный способ убор
ки. Однако в тех хозяйствах, 
где этот прогрессивный спо
соб был применен в более 
ранние сроки с учетом сло
жившихся погодных условий, 
где был использован каждый 
погожий час/ для подборки 
валков, а также применено 
приспособление по оборачи
ванию валков, там раздель
ный способ оказался высоко
эффективным. Хозяйства во
время подобрали валки, по- 
.лучили зерно высокого ка
чества, которое может быть 
использовано на семенные 
цели.

Кукуруза. В условиях на
шей области эта культура 
дает основную массу силоса.
За последние годы посевы 
кукурузы расширяются, воз
делывание этой культуры 
полностью механизировано, 
многие хозяйства получают 
высокие и устойчивые уро
жаи зеленой массы. В теку
щем году кукурузой было 
засеяно 52,8 тысячи гекта
ров, или на 3,4 тысячи гек
таров больше прошлого года. 
Уборка 'зеленой массы во 
всех хозяйствах была завер
шена до заморозков. Хозяй
ства области заложили 1.160 
тысяч тонн силосной массы, 
или на 40 тысяч тонн боль
ше, чем было заложено в 
прошлом году. Многие хо
зяйства получили по 200— 
250 центнеров зеленой мас
сы с гектара, а в ОПХ име
ни Б. Н. Сидоренко с площа
ди 1.460 гектаров получе
но по 335 центнеров зеленой 
массы. Более 230 центне
ров получили урожай зеле
ной массы колхозы Перво
майского района. Около 200 
центнеров собрали с каждого 
гектара в шегарских и зы
рянских хозяйствах.

В этом году во многих хо
зяйствах питательная цен
ность кукурузного силоса 
значительно выше. Кукуруза 
имела больше сухого веще
ства, на части, посевов к на
чалу уборки образовались 
початки молочной спелости. 
Особенно благоприятным 
для роста и развития куку
рузы был август. Отсутствие 
ночных заморозков, хорошая 
влагообеспеченность спо
собствовали интенсивному 
росту зеленой массы и обра
зованию початков.

Картофель. Посевы «вто
рого хлеба» увеличились по 
сравнению с прошлым- годом 
во всех районах, за исключе
нием Александровского,
Каргасокского и Парабель- 
ского, Многие руководители 
и агрономы хозяйств больше 
внимания уделяли соблюде
нию комплекса агротехниче
ских мероприятий при возде
лывании картофеля, что да
ло возможность значитель
ной части хозяйств получить 
более высокий урожай и ва
ловой сбор клубней.

В колхозах и совхозах об
ласти собрано 50,3 тысячи 
тонн картофеля, или на 11,1 
тысячи тонн больше прошло
го года. Более 100 центне
ров клубней с гектара полу
чено в совхозах Александ
ровского и Томского райо
нов. Повысилась урожай
ность в зырянских и шегар
ских хозяйствах. А вот в 
Каргасокском, Кожевников
ском, Колпашевском, Криво- 
шеннском и Парабельском 
районах урожай картофеля 
оказался ниже прошлого го
да. Очень низкие урожаи 
(по 44— 56 центнеров с гек-- 
тара) получены в бакчар- 
ских, верхнекетских, перво
майских и чаинскнх хозяйст
вах.

Расширение площадей по
садок картофеля и повы
шение урожайности позволи
ли области перевыполнить 
государственный план его 
закупок. Закуплено на 9,5 
тысячи тонн клубней больше 
плана.

В текущем году в очень 
сложных, условиях проводи
лась уборка картофеля, но 
благодаря огромной помощи 
городского населения, сту
дентов он своевременно вы
копан.

В кабинете директора 
Томского отделения’ институ
та «Энергосетьпроект» ви
сят три карты — Томской и 
Кемеровской областей, Якут
ской АССР. На этих обшир
ных территориях сотрудники 
отделения преодолели не 
один десяток тысяч километ
ров на самолетах и вертоле
тах, на автомашинах и трак
торах, на лошадях и оленях, 
а чаще всего пешком. И там, 
где были изыскатели «Энер- 
госетьпроекта», сегодня 
действуют, строятся или 
проектируются мощные ли
нии электропередачи, магиет
ральные энергомосты.

Наибольший удельный вес 
в работах томских энерго
проектировщиков занимают 
рбъекты нашей области. В 
частности, сейчас в отделах 
разрабатывают схему элек
троснабжения будущего про
мышленного гиганта — Том
ского нефтехимкомплекса.

Парторганизация в кол
лективе пока малочисленна 
— 31 коммунист (в штате 
отделения — 400 человек). 
Партийное бюро держит 
курс на создание партгрупп 
в отделах и экспедициях и 
стремится таким образом

усиливать свое влияние на 
все участки.

На отчетно-выборном соб
рании анализировалась дея
тельность партгрупп, кото
рые должны полномочно 
представлять интерес всей 
организации в коллективах 
отделов и экспедиций, чувст
вовать полную ответствен
ность за все их дела.

— Обмен партийных доку
ментов, — сказал в отчет
ном докладе секретарь парт
бюро В. А. Уваров, — спо
собствовал активизации ком
мунистов. Правда, сделано 
не все, не каждый из нас 
полностью' осознал. ту ответ
ственность, которую нала
гает членство в партии.

Выступавшая в прениях 
партгрупорг Н. С. Рыжкова 
рассказала о первых шагах 
недавно созданной группы 
на производственной базе 
отделения в Предтеченске. ^

— Это большое хозяй
ство, — сказала она. — Но 
соревнование среди работни
ков не организовано, поли- 
тико- воспитательная работа 
ведется слабо, трудовая дис
циплина низка. Группа из 
четырех коммунистов рас
пределила обязанности и ста

вит своей целью ликвидиро
вать все эти упущения. Од
нако без помощи руководи
телей отделения навести под
рядов на производственной 
базе трудно.

Боевая партийная ячейка 
всегда определяет морально- 
политический климат в кол
лективе, подчеркнул 3. Б. 
Фердман. Есть один путь 
для повышения авторитета 
групп — укрепление личной 
ответственности коммуниста, 
какой бы он пост ни зани
мал.

— Слабая взаимотребова- 
тельность, недостаток прин
ципиальности заставляют нас 
нередко повторять одни и те 
Же фамйлии, когда речь 
идет о недостатках, —  гово
рил он. -— Почему мы раз
решаем, например, коммуни
стам Павлову, Стрельнико-, 
ву не реагировать на крити
ку?.Выступления руководите
ля .группы проектировщи
ков В. И. Волкова, главного
инженера отделения В. Г. 
Сибирева, директора отделе
ния. Ю. Ф. Маркова, старше
го инженера В. П. Миндеро- 
ва свидетельствовали о том, 
что перед коллективом отде

ления, перед парторганиза
цией и партгруппами стоит
проблема не только коли
чественного, а прежде всего 
качественного роста.

Директор отделения
Ю. Ф. Марков подчеркнул:

— Мы делжны давать за
казчикам экономичные, вы
сококачественные проекты. 
Переход на новую систему 
планирования поставил каж- 
flvio копейку капиталовло
жений на учет, улучшил 
комплектность документа
ции, устранил авралы. Мы 
можем сдавать все объекты 
с оценкой «отлично». Но у 
нас еще много недостатков. 
Научно - исследовательский 
сектор пока не сумёли соз
дать. Технический совет дей
ствует без должного разма
ха. Очень много срывов в 
изыскательской работе. У 
парторганизации есть все 
возможности действенно 
влиять на решение этих 
проблем.

Перед отчетным собрани
ем готовила свой отчет и ко
миссия по контролю реше
ний, принимаемых партийны
ми собраниями. Совсем не
давно эти решения подверга

лись критике, потому что 
были расплывчаты и за ис
полнение их не назначались 
ответственные. Сейчас специ
альная комиссия из трех 
коммунистов берет под свои 
контроль выполнение всех 
решений партийных собра
ний. Заведена специальная 
картотека. Исполнитель ре
шения, сроки, -принятые ме
ры — все заносится туда 
"своевременно, аккуратно. 
Эта новая форма в организа
ционной работе сократила 
расстояние между принятием 
решения й исполнением и, 
естественно, повысила роль 
парторганизации.

Постановление отчетного 
Собрания комиссия по кон
тролю решений тоже занесла 
в особые карточки. • Она 
же обобщит все критические 
замечания коммунистов, вы
сказанные в этот вечер. Со- 
вешненствование внутрен
ней структуры парторганиза
ции, постоянный контроль за 
исполнением решений уси
лят влияние коммунистов на 
производственные и общест
венные дела коллектива от
деления «Энергосетьпроект».

В. СЕРГЕЕВ.т ^ Г ^ а з о м  пределила обязанности и ста- ч10 перед коллективом отде- давно эти решения подверга- В. Ch.Pi “ “ “ ■
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Н О В О С Т И  
ЭЛЕКТРОЛАМПОВОГО

О т л и ч н о  трудится кол
лектив комсомольско-моло
дежной бригады штампов
щиц цеха № 5 завода изме
рительной аппаратуры, ко
торой руководит молодой 
бригадир Ирина Балашова.

В октябре бригада идет с

опережением графика 
сутки.

Н. Майкова и 3. Сараева 
пришли на завод после де
сятилетки, овладели про
фессией штамповщиц, и те
перь они — в числе лучших 
работниц бригады.

Надя Майкова — помощ
ник бригадира, Зоя Сарае
ва — агитатор в цехе, ее 
портрет на цеховой Доске 
почета.

НА СНИМКЕ: Зоя Сарае
ва (слева) и Надя Майкова.

Фото В. Казанцева.
^■а!.'!удиж-г»гиг.:,;- >а»~  -зджмстввию

В  П О Л Е Т Е  
« М Е Т Е О Р »

28 октября 1974 года в 
Советском Союзе осуществ
лен запуск метеорологиче
ского спутника Земли «Ме
теор». Основной задачей 
запуска спутника является 
обеспечение получения ме
теорологической информа
ции, необходимой для ис
пользования в оперативной 
службе погоды.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
информации. Метеорологи
ческая информация посту
пает в Гидрометцентр СССР 
для’.обработки и использо-

ваНИЯ’ (T?fcC)

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ
«Главный 
р е з е р  
к а ч е с

Так называлась статья, 
опубликованная в газете 17' 
августа. Факты, изложенные 
в статье, соответствуют дей
ствительности. В результате 
ряда мер, принятых в ре
монтно-подшипниковом и 
кузнечном цехах, качество 
выпускаемой здесь «продук
ции в настоящее*время повы
силось. В этих цехах пере
смотрена техническая доку
ментация, приведены в поря
док средства измерения, уси
лены службы ОТК.

Такая же работа прово
дится во втором шли
фовально-сборочном цехе и

т ш о »
цехе железнодорожных под
шипников.

Приняты меры по органи
зации электронной лабора
тории, которая будет вести 
ремонт средств активного 
контроля. На полную мощ
ность лаборатория начнет 
работать в декабре нынеш
него года.

Вопросы, поднятые в 
статье, будут находиться на 
оперативном контроле и об
суждаться на' технических 
совещаниях по качеству вы
пускаемой продукции.

Г. КОЛОСОВ, 
главный инженер под

шипникового завода.

ПЕРЕДОВИКИ СОРЕВНОВАНИЯ На Томском электроламповом заводе подведены итоги предоктябрьского социалистического соревнования. Первенство на предприятии завоевал слаженный коллектив стеклозаготовительного цеха № 2 (начальник Г. Нагочевская, секретарь парторганизации М. Ологин, председатель цехкома Л. Ик- керт). Классные места в соревновании в честь 57-и годовщины Великого Октября завоевали также коллективы энергоцеха № 31 и ремонтно-строительного цеха № 33. Хорошо потрудились коллективы инструментального и металлозаготови
тельного цехов.Названы лучшие бригады предприятия. Обе они -  из сборочного цеха № 21, из смены «А». Ими руководят Ю. Разу
мов и В. Макогончук.АВТОРСКОЕ СВИДЕТЕЛЬСТВО

Недавно группа заводских изобретателей -  К0*стМ*™рь' отдела механизации и автоматизации В. Галин и А. Чигаков, слесари А. Иванов и И. Илларионов — получили из Государственного комитета по делам изобретении и открытии Совета Министров СССР авторское свидетельство. Оно выдано на 
созданное ими устройство для контроля за налпи™ыТм1мо- ной пластины при заливке цоколей намате. Внедрение, этого приспособления резко брак,, позволит перейти на многостаночное обслуживание ш этой операции. Внедрение разработки томичеи намечено 
на всех электроламповых заводах страны.Отлично трудятся заводские рационализаторы. фужере ревыполнили годовой план условной экономии or подШшх ими предложений и обещают до конца года внести в раци 
лизаторскую копилку еще 35.000 рг/бжчьНА МЕЖДУНАРОДНУЮ ЯРМАРКУ

Изделия Томского электролампового не раз экспо'1ирова'

В “ “  СССР котооый будет демонстрироваться на мышленности GGCr% р in? с ог\Лп птппавлены пятьвесенней Лейпцигской ярмарке цехами №№ 21 и 22.типов ламп, изготовленных сборочными приборов, ки-Это — цилиндрические сигнальные лампы для р Р 
нолампы и рудничные лампы.ВЕТЕРАНАМ — ПОЧЕТ

На заводе всегда тепло чествуют ветеранов труда. Вот и на днях 'за круглым столом, сервированным традиционным чаем, пирожными и фруктами, состоялось чество&иние тех, кто в трудном сорок первом году оборудовал корпус завода, кто обеспечил выпуск первой продукции к 7 ноября 1941 года. Среди героев праздника были люди, удостоенные высоких правительственных наград, не одно десяти- летие отдавшие родному заводу, — М. С. Могилевская, П. В. Пинжин, В. Г. Пашинцева, Р. Е. Бирючевский, Л. Г. Онучина, Г. Г. Роднова, Г. С. Полякова и другие.Народный хор завода во главе с Е. А. Бабицкой приветствовал ветеранов предприятия специально написанными ча-
стушками и песнями. Е. ВАСИЛЬЕВА.

вания. жппяпкип-гбапочном цехе и шипникового завода. -------- --------------- ------------------------
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Ф Е Р М Ы :
НАЧАЛО ЗИМОВКИ В расчете на легкую  ношу

Полевые работы заверше
ны. Руководителям и спе
циалистам колхозов, совхо-. 
зов, райсельхозуправлений, 
районных объединений сов
хозов следует - тщательно 
проанализировать, результа
ты работы, выяснить причи
ны просчетов с тем, чтобы 
уже сейчас приступить к раз
работке комплекса организа
ционных и агротехнических 
мероприятий, который бы ис
ключал возможность ошибок 
в 1975 году.

Н. ОКРУГИН, 
агроном.

В совхозе «Чэжемтов- 
ский» нынче возросла чи
сленность скота, его продук
тивность. Осенью, однако, 
произошел спад в производ
стве продукции. Уменьши
лись привесы, ниже стали 
удои. С заданием девяти ме-. 
сяцев по продаже государст
ву молока совхоз не спра
вился.

Почему допущено сниже
ние? И каковы практические 
возможности и резервы для 
увеличения производства мя
са и молока? Сполна ли они 
используются?

Мы побывали на пяти фер
мах, совхоза и убедились: на 
итогах в животноводстве ска
зываются различного рода 
непорядки. Они, конечно же, 
не способствуют успеху,

Вот некоторые факты. Из- 
за плохого присмотра здесь 
еще в сентябре потеряли на 
пастбищах и до сих пор не 
нашли десятки голов круп
ного рогатого скота. Или 
еще: в конце первой декады 
октября из Тискина в Ново- 
Короткино передано 125 ко
ров без каких-либо сведений 
зоотехнического характера. 
Не поступили эти сведения 
и на исходе второй декады. 
Новокороткинские животно
воды оказались в затрудни
тельном положении: какие
коровы в запуске или долж
ны пойти в запуск -—• неиз
вестно. Ясно лишь одно: 
продукции потеряно из-за 
этого много.

В поездке по совхозу сло
жилось впечатление: кое-где 
скотные дворы не готовили 
к зиме или готовили крайне 
небрежно. Высвечивают ще

лями и незастекленными 
рамами помещения в Старо- 
Короткине. Гуляют сквозня
ки в Абрамкине. Холод уже 
сейчас «вымораживает» удои 
и привесы, сводя на нет эф
фективность кормления.

ключевой вопрос нынеш
ней зимовки — отношение 
к кормам, их использование. 
Кормов заготовлено немало. 
Сена, правда, припасено не
сколько меньше, чем наме
чалось, зато перевыполнены, 
планы по сенажу и травяной 
муке. Есть комбикорм, соло
ма. Составлены рационы, 
они вполне безбедные. Но...

ПОЧЕМУ ПУСТО В 
КОРМУШКАХ?

На Чажемтовской ферме 
мы были в 10 часов утра. За
шли в телятник, в нем 170 
годовалых бычков стояли го
лодные.

Подобную картину при
шлось наблюдать и в Старо- 
Короткине, с той лишь раз
ницей, что там мы были ча
сом позже.

В Ново-Короткино прие
хали в 12.40 дня. Телятница 
В. Кирюхина только начала 
задавать корм своей группе, 
и это было в тот день пер
вое кормление...

В молочных группах скота 
распорядок, как правило, со
блюдается, но кормов выда
ется меньше, чем определено 
рационом.

— Вчера силос не приво
зили совсем, — говорят 
доярки на ферме в Суготе. 
— Сегодня вот привезли, но 
мало, просто яе знаем, как н 
делить.

В Суготе я в других отде
лениях главная беда в том, 
что возле ферм нет даже од

нодневного запаса кормов. 
Животных кормят с подвоза.
А подвоз не отлажен: трак
торов выделяется мало, су
точная потребность в кормах 
не обеспечивается.

«ОБХОДИМСЯ ВЕЗ 
ФУРАЖИРА...»

На совхозных фермах нет 
фуражиров.

— Завтра назначим, — 
говорит управляющий Ново- 
Короткинфим отделением 
А. И. Эккерман.

—■ Глазомер у наших скот
ников, пожалуй, поточнее, 
чем весы, — уверяет упра
вляющей Суготским отделе
нием П. С. Поданев.

— А не просчитаетесь?
— Не должны бы.
— Кормов, значит, мно

го?
— Еще не подсчитывали, 

но думаем, что хватит: в 
прошлую зимовку мы пере
дали четыре траншеи силоса 
другим фермам, а нынче не 
собираемся.

Высказал свое мнение и 
управляющий Абрамкинским 
отделением В. Т. Ожогин:

— Решили не раздувать 
штаты — обходимся без фу
ражира.-За расход кормов у 
нас отвечает брйгадир жи
вотноводства.

Странная, однако, ответ
ственность: все корма пока 
что в подотчете у бригадира 
полеводства, ферме не пере
даны, но уже расходуются.

Мнение на остальных фер-^ 
мах относительно фуражира_ 
тоже своеобразное: «Взве- 
пшвать-то, в сущности, пока 
нечего/ Привозят мало. Что 
привезут, то и скармлива
ем». А суть всюду »а же:

учета надлежащего нет. 
Многое из того, что опреде
лено рационом, животные не

" р е з е р в ы ... в  СКЛАДЕ
В прежние годы комби

корм здесь дрожжевали или 
запаривали. . Для этого на 
каждой ферме были сдела
ны простейшие приспособле
ния. Она пригодны, .чтобы 
использовать и нынче. Но 
кормоприготовление ни на 
одной из пяти ферм не нала
жено. И будет ли — неизве
стно.

— В прошлом году при
везли все, что нужно, поста: 
вили, а толку что? — гово
рит заведующий фермой в 
Чажемто Т. С. Плещенков.
— Мало кто пользовался
— дело-то хлопотное...

То же и на других фер
мах. То бочки не поставле
ны, то дрожжей нет, то дров, 
а чаще •—• просто нет у ру
ководителей желания взять
ся всерьез за это: конечно
же, хлопотное дело.

Или с введением в рацион 
минеральных добавок. На 
Ново-Короткинской __ ферме, _ 
в бытовке за печкой, второй 
год лежат мешки с диаммо- 
нийфосфатом.

— Его надо давать строго 
по норме, — пояснила нам 
зоотехник фермы А. А. Ша
рыпова. — А я опасаюсь: 
будет ли норма соблюдать
ся? Вот и не выдаю.

Не вводится в рацион и 
другая добавка — монокаль- 

‘‘■’цийфосфат. Почему? Ответ 
на каждой ферме был одн> 
значным: «В  складе. Надо 
привезти».

Склады же, как правило, 
рядом с фермой.

В совхозе есть, разумеет
ся и примеры хозяйского 
подхода к делу. Как прави
ло, хорошо подготовлены к 
зиме дворы для дойного 
стада. В Ново-Короткине за
вершается строительство хоз
способом очень добротных 
помещений. На некоторых 
фермах нынче заметно воз
росли удоя. В то же время 
многие резервы для роста 
производства продукции не 
используются.

Зимовка — дело нелег
кое: не только от руководи
телей, но и от доярок, скот
ников, телятниц зависит, на
сколько успешно будут пре
одолены трудности. Ответст
венность рядовых тружени
ков повышается. Повышая 
спрос, следует проявить и 
заботу о них. Но во всем ли 
забота видна?

На некоторых фермах нет 
красных уголков, животново
дам негде собраться. На фер
ме в Чажемто, правда, кра
сный уголок есть, но в нем 
неисправны батареи отепле-. 
ния »

— Зачем красный уголок? 
— удивляется управляю
щий А. Г. Сметанкин. — 
Все равно доярки в нем не 
бывают...

Не бывают Же по весьма 
простой причине: в нем не 
теплее, чем на улице. » 

Рейдовая бригада 
«Красного знамени»:

Н. ЧИГИНЦЕВА, 
доярка.

А. ТУНДА, 
главный ветврач Колпа- 

шевской ветстанции.
Г. ЛЮБОВСКИИ, 

наш соб. корр.
Колпашевский район.

-V
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:31 октября 1974 годаЗ
■ КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ЛЕНИНГРАД. ТУРБИ
НЫ, КОМПРЕССОРЫ, ДО
МЕННЫЕ НАГНЕТАТЕЛИ 
С МАРКОЙ НЕВСКОГО 
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНО - 
ГО ЗАВОДА ИМЕНИ В. И. 
ЛЕНИНА ИМЕЮТ ПРОЧ
НУЮ РЕПУТАЦИЮ И В 
НАШЕЙ ПРОМЫШЛЕН
НОСТИ, И ЗА РУБЕЖОМ. 
14 ТИПАМ ИЗДЕЛИИ 
ПРИСВОЕН ГОСУДАРСТ
ВЕННЫЙ ЗНАК КАЧЕСТ
ВА НА ПРЕДПРИЯТИИ 
ОСВОЕН ВЫПУСК МОЩ
НЫХ ВОЗДУХОДУВ
НЫХ МАШИН ДЛЯ МЕ
ТАЛЛУРГИЧЕСКОЙ И ХИ
МИЧЕСКОЙ ПРОМЫШ
ЛЕННОСТИ.

НА СНИМКЕ: СЛЕСА-
РЙ-СБОРЩИКИ А. А. 
ЦВЕТКОВ (слева) И М. В. 
ПЛЮСКО ВЕДУТ СБОРКУ 
ДОМЕННОГО НАГНЕТА
ТЕЛЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬ
НОСТЬЮ 9 ТЫСЯЧ КУБИ
ЧЕСКИХ МЕТРОВ ВОЗДУ
ХА В МИНУТУ.

Фото П. Федотова.
тшт' -нщщпт'ггтгтг-гг———   .V,..,.™  ........ .....  (Фотохроника ТАСС).
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П р е с с - к о н ф е р е н ц и я
ос к веМ

29 октября состоялась 
пресс-конференция в связи 
; проходящими в Москве 
тереговорами советских ру
ководителей с федеральным 
•санцлером ФРГ Г. Шмид- 
гом и федеральным минист- 
эом иностранных дел Г.-Д. 
Геншером.

На пресс-конференции 
;оветский представитель 
Л. М. Замятин по поруче
нию Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва сделал заявление, в ко
тором говорится, что совет
ские руководители рассмат- 
эивают визит федерального 
канцлера в Советский Союз
и происходящие "'переговоры
как продолжение тех кон
тактов и встреч на высшем 
уровне, которые стали тра
диционными в отношениях 
между нашими двумя госу
дарствами. В основе нынеш
ней встречи и того обмена 
мнениями, который происхо
дит между советскими руко
водителями и федеральным 
канцлером, лежат москов
ский договор, соглашения и 
договоренности, достигну
тые в ходе визита Л. И. 
Брежнева в Федеративную 
Республику Германии в мае 
1973 года. Это •— надежная 
основа для укрепления вза
имовыгодного сотрудничест
ва между СССР и ФРГ на 
длительную перспективу.

. В советско-западногер
манских отношениях уже

достигнуты ощутимые прак
тические результаты в раз
личных областях. Эти поло
жительные перемены не 
пришли сами собой. Они 
дались с большим трудом, 

■потребовался .свежий взгляд 
на реальности, сложившиеся 
в Европе. В Советском Сою
зе высоко ценят, что феде
ральный канцлер Г. Шмидт, 
будучи одним цз лидеров 
СДПГ, стоял у истоков но
вой восточной политики 
Бонна, начатой правитель
ством Брандта— Шееля.

В Москве ожидают, ска
зал Л. М. Замятин, что. в 
результате , визита феде
рального канцлера Г. Шмид
та будут сделаны новые по
лезные шаги в сторону 
дальнейшего углубления 
этих отношений на. благо 
обеих стран и международ
ной разрядки. Когда обсуж
даются проблемы, даже са
мые трудные, важно иметь 
общую цель. Если такой 
целью является взаимопони
мание, взаимовыгодное со
трудничество, укрепление 
мира, тогда легче решать 
то, что еще не решено, тог
да интересы партнера легче 
сочетать с интересами соб
ственной страны.

Линия Советского Союза 
на перестройку отношений 
с Федеративной Республи
кой Германии на принципах 
добрососедства является

прочной и стабильной. Как 
подчеркивал Л. И. Брежнев, 
развитие всестороннего со
трудничества с ФРГ — это 
принципиальная долговре
менная линия нашей поли
тики.

Таков подход советских 
руководителей к тем проб
лемам, по которым происхо
дит обмен мнениями между 
советскими руководителями 
и федеральным канцлером 
ФРГ.

Выступивший затем
статс-секретарь К. Беллинг 
— руководитель ведомства 
печати и информации феде
рального правительства ска
зал, что переговоры прохо
дят в деловой атмосфере. 
Он отметил, что на пере
говорах обсуждаются пер
спективы дальнейшего раз
вития отношений между 
ФРГ и Советским Союзом, 
в том числе в экономиче
ской области. К. Беллинг 
подчеркнул, что федераль
ный канцлер выступает за 
углубление такого сотруд
ничества, за более глубокие_ 
формы промышленной ко
операции. Углубление эко
номического обмена окажет 
свое благоприятное воздей
ствие и на политическое 
развитие.

На пресс-конференции 
представители СССР и ФРГ 
ответили на вопросы кор
респондентов. ( т д с с ) _

Подписка - 75

Партийные 
издания -  
в каждую 
семью

На 20 октября в городах и 
селах области выписано бо
лее 180 тысяч экземпляров 
центральных газет. Прошло
годний уровень подписки на 
эту же дату превышен на 
19,4 тысячи экземпляров. На 
газету «Правда» возобнови
ли подписку почти 70 про
центов ее читателей, «Совет
скую Россию» — 69, «Сель 
скую жизнь» — 68, «Социа
листическую индустрию»
67, «Советскую культуру»
66, «Экономическую газету»
— 64 процента.

Более активно, чем в про 
шлом году, идет подпис
ка на партийные журналы, 
газеты «Труд», «Известия 
«Комсомольская правда  ̂
«Красное знамя», «Молодой 
ленинец».

В распространении пар 
тайной печати лучших успе
хов добились в Кожевников- 
ском и Зырянском районах. 
На 20 октября кожевников- 
цы довели подписку на 
«Правду» до 95 процентов к 
уровню 1974 года, зырянцы
— до 92 процентов. В. этих 
районах высоки показатели 
подписки на газеты «Сель
ская жизнь», «Советская 
Россия», на журналы «Аги
татор» и «Политическое са
мообразование». Неплохие 
результаты в Каргасокском 
Колпашевском, Шегарском 
районах. В городе Томске по 
всем партийным изданиям 
превышен уровень подписки 
,на соответствующую дату 
1973 года, но в процентном 
отношении он все же ' ниже 
среднеобластного показате
ля.

Ш  п о с л е д н и й  п у т ь
29 октября Москва про

водила в последний путь 
члена ЦК КПСС, министра 
культуры СССР Екатерину 
Алексеевну Фурцеву.

Здание МХАТа имени 
Горького на Тверском буль
варе — в траурном убран
стве. На атласе — четыре 
ордена Ленина, ордена Тру
дового Красного Знамени и 
«Знак Почета», другие на
грады, которых- была удо
стоена Е. А. Фурцева. В за
де — множество венков. На 
алых лентах одного из них 
надпись: «Екатерине Алек

сеевне Фурцевой от Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР».

Звучат траурные мело
дии. Каждые три  ̂ минуты 
сменяется почетный караул 
у гроба Е. А. Фурцевой. 
Траурную вахту несли това
рищи А. П. Кириленко, 
К. Т. Мазуров, М. А. Сус
лов, П. Н. Демичев, Б. Н. 
Пономарев, Д. Ф. Устинов, 
В. И. Долгих, И. В. Капи
тонов, К. Ф. Катушев, заме

стители Председателя Сове
та Министров СССР, мини
стры СССР, видные деяте
ли советской культуры, от
ветственные работники ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета 
Министров СССР, МГК и 
МК КПСС и другие..

Затем состоялся траур
ный митинг. По поручению 
ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Совета Министров СССР 
его открыл заместитель 
Председателя Совета Мини

стров СССР Н. К. Байба
ков. На митинге выступили 
председатель исполкома
Моссовета В. Ф. Промыслов, 
председатель правления
ВТО М. И. Царев, замести
тель министра культуры 
СССР Н. И. Мохов, прези
дент Академии художеств 
СССР Н. В. Томский, ди
ректор ГАБТ СССР компози
тор К. В. Молчанов.

Е. А. Фурцева похороне
на на Новодевичьем клад
бище.

(ТАСС).

Дорогой подвига, 
д о р о г о й  с л а в ы

КИЕВ, 29 октября. 
?АСС). Сотни поздрави- 
:льных телеграмм приходят 
эти дни в адрес Киевской 

фОДСКОЙ комсомольской 
эганизации. Она удостоена 
ысокой награды — ордена 
расного Знамени за муже- 
гво и героизм, проявленные 
омсомольцами и молодежью 
голицы Украинской ССР в 
>ды Великой Отечествен- 
ой войны, активное участие 
хозяйственном и культур- 

ом строительстве, плодо- 
ворную работу по воспита
ют подрастающего поколе- 
ия и в, связи с 30-летием 
свобождения Советской Ук- 
аины от немецко-фашист- 
ких захватчиков.

Сегодня, в годовщину 
ождения Ленинского комсо- 
юла, во Дворце ^культуры 
Украина» состоялся торже- 
твенный пленум горкома 
[КСМУ с участием комсо- 
юльского актива города, по- 
вященный вручению ■ высо- 
ой награды Родины.

С огромным воодушевле- 
:ием участники пленума из
дали. почётный президиум в 
оставе Политбюро ЦК 
ШСС во главе с Генераль
ном секретарем ЦК КПСС 
■оварищем Л. И. Брежяе-
1ЫМ. #

Слово предоставляется 
глену Политбюро ЦК КПСС, 
глену Президиума Верховно
го Совета СССР, первому 
:екретарю ЦК Компартии 
Украины В. В. Щербицко- 
лу. Он отметил, что комсо

мол, носящий имя Ленина,
прошел славный героический 
путь. Немало замечательных 
свершений и на счету одного 
из боевых отрядов ВЛКСМ 
— Киевской, отныне ордено
носной, городской комсо
мольской организации. На 
всех этапах комсомольцы 
столицы Украины были ак
тивными помощниками го
родской партийной организа
ции,'всей своей деятельно
стью они продемонстрирова
ли непоколебимую верность 
родной Коммунистической 
партии, горячую любовь к 
социалистической Родине.

С особой силой патрио
тизм комсомольцев, юношей 
и девушек Киева проявился 
в годы Великой Отечествен
ной войны. Половину'своего 
состава — свыше 40 тысяч 
бойцов — дала фронту го
родская комсомольская орга
низация.

Орден Красного Знамени, 
которым награждена Киев
ская организация ЛКСМУ,— 
высокая оценка не только ее 
подвига в годы войны, но и 
ее многогранной и плодо
творной деятельности по 
коммунистическому воспита- 
нию подрастающего поколе
ния, мобилизации юношей и 
девушек на выполнение ре
шений партии и правитель
ства. Долг молодых киевлян 
— настойчиво добиваться, 
чтобы городская комсомоль
ская организация была об
разцовой во всем, служила 
примером.

. Товарищ В. В. Щербиц-
кий огласил Указ Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и под продолжительные 
аплодисменты собравшихся 
прикрепил орден к знамени 
комсомольской организации 
города-героя Киева.

Первый секретарь горкома 
ЛКСМУ Станислав Марты- 
нюк от имени 350-тысячного 
отряда комсомольцев столи
цы Украины горячо поблаго
дарил Коммунистическую
партий) и Советское прави
тельство за отеческую забо
ту о молодежи, повседнев
ное внимание к подрастаю
щему поколению, за высо
кую оценку ратных и трудо
вых свершений молодых ки 
евлян.

С высокой наградой моло
дых киевлян тепло поздрави
ли первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Е. М. Тяжельников, 
первый секретарь. ЦК 
ЛКСМУ А. Н. Гиренко.

Участники пленума еди
нодушно приняли приветст
венную телеграмму ' Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС товарищу Л. И. Бреж
неву, приветственное письмо 
Центральному Комитету 
КПСС.

В работе торжественного 
пленума приняли участие 
Председатель Президиума 
Верховного Совета УССР 
И. С. Грушецкий, Председа
тель Совета Министров 
УССР А. П. Ляшко, другие 
руководители Компартии и 
правительства Украины.

Итоги распространения пе
риодических изданий на 20 
октября говорят и о том, что 
в ряде районов эта кампания 
проходит не очень активно, а 
кое-где темпы ее снижены 
по сравнению с прошлым го
дом. В Александровском, 
Верхнекетском, Парабель- 
ском, Тегульдетском районах 
меньше'* выписано гФзёты 
«Правда», в Молчановском, 
Первомайском районах —- 
газеты «Советская Россия». 
Не везде хорошо контроли
руется ход подписки на та
кие газеты, как «Социали
стическая индустрия», «Лес
ная промышленность», «Эко
номическая газета», «Со
ветская культура».

Общественным распро
странителям необходимо 
усилить работу с читателями 
журналов «Агитатор», «Ком
мунист», «Партийная
жизнь», «Политическое са
мообразование».

Распространители газет и 
журналов •— не просто офор
мители подписной докумен
тации, а активные пропа
гандисты печати. Они обяза
ны позаботиться о том, что
бы каждая семья выписала 
для себя партийно-политиче
ские издания. Важно изу
чать 'читательские запросы, 
держать тесную связь с пар
тийными, профсоюзными, 
комсомольскими организа
циями, местными Советами 
и хозяйственными руководи
телями.

Именно так поступают 
распространители печати 
Н. Выймовой, К. Быструш- 
кина и Т. Зубова из Колпа- 
шевского района, А. Ивано
ва и Г. Цыро из Шегарско- 
го, П. Сливкин из Зырянско
го, И. Поварницына из Бак- 
чарского, Н. Белова и Л. Ре
шетникова из Верхнекетско- 
го районов. Эти и сотни дру
гих наших активистов уже 
близки к завершению в сво
их коллективах подписки на 
партийные издания.

До конца подписки остает
ся меньше мееяца. Распро
странителям печати нуншо 
активизировать свою работу.

Н. СТЕПИЧЕВ,
начальник областного 

агентства «Союзпечать».

П Р И З Ы В
КОММУНИСТОВ

ДЕЛИ, 30 октября. 
(ТАСС). Коммунистическая 
партия Индии полна решимо
сти дать достойный отпор 
контрреволюционному дви
жению правых в штате Би
хар и сорвать происки реак
ции, заявил Генеральный 
секретарь Национального со
вета КПП Раджешвара Рао, 
выступая на массовом митин
ге трудящихся в городе Би- 
харшариф (штат Бихар). 
Р. Рао отметил, что правые 
силы прибегают к погромам, 
уничтожению государствен
ного имущества, другим 
формам насилия, что создает 
угрозу национальному един
ству страны. Финансируемые 
капиталистами, укрывателя
ми продовольствия и спеку
лянтами, эти силы хотели 
бы принести национальное 
достоинство страны в жерт
ву империалистическим дер
жавам. указал он.

Р. Рао обратился к правя
щей партии ИНК, ко всем 
индийским демократам с- 
призывом изолировать силы 
правой реакции с тем, чтобы 
обеспечить успешное прове
дение, прогрессивных соци
ально-экономических преоб
разований в стране.

Вторую родину обрела в 
Германской Демократиче
ской Республике Тита Лемус

из Чили (в центре). На ком
бинате имени Тельмана в 
Магдебурге, где работает Ти

та, она чувствует себя в кру
гу друзей.

(Фото АД Н -ТАСС).

В хорошей атмосфере
Иностранная печать, ин

формационные агентства и 
другие средства массовой 
информации уделяют пер
востепенное внимание на
чавшимся в Москве совет
ско-западногерманским пе
реговорам. Отмечается, что 
беседы рукойбдителей обеих 
стран проходят в хорошей 
атмосфере.

Л. И. Брежнев, подчерки
вает «Кельнер штадт-ан- 
цайгер», высоко оценивает 
соглашение по Западному 
Берлину. По его прению, 
лучшее соглашение, чем со
глашение четырех держав 
по Западному Берлину, в 
нынешних условиях едва лн 
возможно.

Руководители СССР и 
ФРГ, констатирует «Нойе 
Рейн-цайтунг», единодушно 
высказались за практиче
ское решение политических 
и экономических проблем, 
существующих в отношени
ях между обеими странами. 
Они подчеркнули успехи со-

■ветско - западногерманского 
сотрудничества после подпи
сания московского договора. 
По. мнению руководителей 
обеих стран, указывает газе
та «Генераль-анцайгер», 
задача теперь состоит в том, 
чтобы открыть следующую 
главу в отношениях между 
Советским Союзом и ФРГ.

Широко комментирует 
речь Л. И. Брежнева и пе
реговоры в Москве печать 
социалистических стран.

«Советский Союз высту
пает за сохранение мира и 
разрядки напряженности», 
пишет «Нойес Дойчланд» 
(ГДР). Газета подчеркивает, 
что Советский Союз выска
зывается за скорейшее за
вершение Совещания по бе
зопасности и сотрудничеству 
в Европе, стремясь открыть 
новые горизонты сотрудни
чества в масштабах всего 
континента.

' «Успешно развивающийся 
диалог между Востоком и 
Западом, — констатирует

болгарская «Работническо 
дело», — продолжается. По- - 
зиции обеих стран показы
вают, что налицо реалисти
ческий подход, тенденция к 
взаимопониманию. Нет сом
нения в том, что курс на 
улучшение двусторонних от
ношений, расширение кон
тактов и сотрудничества 
между СССР и ФРГ будет 
успешно продолжен».

Венгерская «Непсабад- 
шаг» в связи с переговора
ми в Москве констатирует, 
что «обстановка в Европе 
благоприятствует созданию 
прочного мира».

Речь Л. И. Брежнева, от
мечает «Нью-Йорк тайме», 
была проникнута верой в 
торжество дела мира. Газета 
подчеркивает слова Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС о том, что еще никог
да в истории обстановка в 
Европе не была столь благо
приятной для утверждения 
прочного мира, как сегодня. 
Советский руководитель

в Шефе с тем заявил, про- 
, ..долбает «Нью-Йорк тайме», 

что предпринимаются по
пытки создавать препятст
вия для взаимопонимания 
там, где они, казалось бы, 
уже были преодолены.

Итальянская газета «Паэ- 
зе сера» выражает уверен- 

■ ность в том, что переговоры 
в Москве принесут положи
тельные результаты и бу- 
,дут способствовать даль
нейшему расширению со
трудничества между СССР и 
ФРГ, улучшению политиче
ского климата в Европе,

Л. И. Брежнев, пишет 
индийская газета «Нэданл 
геральд», отметил, что 
улучшение отношений меж
ду СССР и ФРГ . глубоко 
созвучно процессам разряд
ки напряженности, происхо
дящим в мире.. Сотрудниче
ство с ФРГ, добавляет газе
та, является частью принци
пиальной, долговременной 
политики Советского Союза.

(ТАСС).

ЮБИЛЕЙ УЛАН

П О Д  З Н А К О М  К А Ч Е С Т В А
Немногим более года««азад ние. Особенно продукции, “ ее шестидемти. В стра ^  зации „род;Немногим более года««азад 

осударственный Знак ка- 
ества получили первые из- 
(елия «Сибэлектромотора». 
i сегодня 66 типов элек- 
-родвигателей имеют этот 
нак. Около 30 процентов 
сех изделий выпускает- 
я по высшей категории ка- 
[ества. Среди них рольган- 
ювые электродвигатели,
[роизводством которых за- 
[имается в Союзе лишь 
ссСибэлектромотор», крано- 
5ые, высокоточные и другие 
шигатели.

Вопросам повышения ка- 
1ества изделий уделяется на 
5аводе повседневное внима

ние. Особенно продукции, 
идущей на экспорт. Совет
ское — значит отличное^ — 
таков девиз в работе сиоир- 
ских моторостроителей.

Экспортный участок за
вода небольшой, всего 50 
человек. Но от каждого ра
ботающего здесь требуются 
повышенное внимание, пре
дельная точность.

Огромная карта мира, ви
сящая в цехе, лучше вся
ких слов рассказыва
ет об адресатах «Сиб
электромотора». Из точки 
«Томск» стрелки-лучики 
расходятся на север и юг, 
запад и восток. Стрелок бо

лее шестидесяти. В страны 
социалистического содруже
ства, в развивающиеся 
страны Азии и Африки, 
фирмам капиталистических 
государств отправляются 
электродвигатели с маркой 
«СЭМ».

Экспортный участок — 
давно сложившийся коллек
тив. Не один десяток лет 
трудятся здесь слесари- 
сборщики П. Г. Спаранов, 
И. И. Герб, маляр Е. С. Зяб- 
лова и другие.

Обе смены участка ра
ботают по одному наряду. И 
надо сказать, что такой ме
тод дает очень хорошие ре-

9 месяцев
_ реализации продукции
выполнен на 109,2 процен
та, выполнено задание по 
номенклатуре. Средняя вы
работка на одного работаю
щего составила 105,1 про
цента к заданию.

Сейчас экспортники, как 
и вее советские люди, вста
ли на трудовую вахту в 
честь 57-й годовщины Вели
кого Октября. Они обяза
лись месячное задание вы
полнить на 101 процент в 
полной номенклатуре, до
срочно выполнить план по
ставок по заказ-нарядам 
«Энергомашэкспорта».

Н. САГАН.

УЛАН-ВАТОР, 29 октяб
ря. (ТАСС). Сегодня трудя
щиеся Монголии торжест
венно отметили 50-летие пе
реименования Ур)ж в Улан- 
Батор и провозглашения его 
столицей МНР. Правитель
ство республики высоко оце
нило участие столицы и ее 
трудящихся в демократиче
ском и социалистическом 
преобразовании, строитель
стве нового общества и деле 
укрепления дружбы мон
гольского и советского наро
дов: Улан-Батор удостоен 
высшей награды — ордена 
Сухэ-Батора. Этому событию 
было посвящено состоявше
еся сегодня в столице МНР 
торжественное собрание. 
Первый секретарь ЦК" 
МНРП, Председатель Прези
диума Великого Народного 
хурала МНР Ю. Цеденбал 
огласил на нем приветствие 
ЦК МНРП, Президиума Ве
ликого Народного хурала и 
Совета Министров МНР и

прикрепил орден к знамени 
города.

С докладом выступил кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК МНРП, первый секре
тарь Улан-Баторского горко
ма МНРП Б. Алтангэрэл.

Благодаря самоотвержен
ному труду монгольских тру
дящихся, заботе МНРП и 
правительства республики, 
братской помощи Советско
го Союза и других стран со
циалистического содружест
ва, сказал он, Улан-Батор за 
минувшие полвека превра
тился в красивый современ
ный город.

Сегодняшний Улан-Батор 
—  это крупный администра
тивный, политический, про
мышленный) культурный и 
научный центр МНР. На его 
предприятиях производится 
более половины валовой про
мышленной продукции стра
ны. Юбилей родного города 
уланбаторцы встретили хо-

Р А З Р У Х А  И Х А О С

рошими трудовыми успеха
ми.

В своем докладе Б. Алтан
гэрэл подчеркнул огромную 
роль монголо-советской дру
жбы и сотрудничества.

Предстоящий визит в на
шу страну советской партий
но-правительственной деле
гации во главе с Генераль
ным- секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И., Брежневым 
для участия в праздновании 
50-летия третьего съезда 
МНРП и полувекового юби
лея провозглашения МНР, 
отметил докладчик, являет
ся высокой оценкой значения 
юбилея и выражением глубо
кого уважения к монголь
скому народу.. Предстоящий 
визит, | несомненно, . внесет 
новый 'вклад в дело дальней
шего развитая и укрепления 
братской дружбы и сотрудни
чества между двумя партия
ми, странами и народами, в 
дело укрепления сплоченно
сти социалистических стран.

__________I______ —-------- -----------

ПОДЗЕМНЫЙ ТОЛЧОК
БЕЛГРАД, 29 октября. 

(ТАСС). Сегодня ночью под
земный толчок силой в 6 
баллов был зарегистрирован 
в районе городов Тузла и 
Лукавиц (Республика Босния 
и Герцеговина). Человече
ских жертв нет.

Негодование 
и решительное 
осуждение

ДУБЛИН, 29 октября. 
(ТАСС). Негодование и ре
шительное осуждение ир
ландской общественности 
вызвали сообщения о поступ
лении в Северную Ирландию 
партии сильнодействующего 
газа «си-ар» для английской 
армии. Это отравляющее ве
щество власти намерены ис
пользовать против мирного 
населения. С осуждением 
применения этого опасного 
отравляющего вещества вы
ступили видные ученые-ме
дики.

СИНГАПУР, 30 октября. 
(ТАСС). Разруха и хаос ха
рактеризуют состояние эко
номики Южного Вьетнама.

Огромные суммы, выде
ляемые-ежегодно на содер
жание вооруженных сил и 
бюрократической машины 
администрации Тхиеу, тяже
лым бременем ложатся на 
плечи трудового народа. За 
последние шесть месяцев

жизнь в Южном Вьетнаме 
подорожала более чем в два 
раза. Особенно быстро росли 
цены на продукты и предме
ты первой необходимости.

На сегодняшний день, 
указывает сингапурская 'га
зета «Стрейтс тайме», число 
безработных в Южном Вьет
наме, по самым скромным 
подсчетам, достигает полуто
ра миллионов человек.

ПРОВОКАЦИИ ИЗРАИЛЯ
НЬЮ-ЙОРК, 30 октября. 

(ТАСС). По сообщениям на
блюдателей ООН на Ближ
нем Востоке, Израиль акти
визировал в последние дни 
свою провокационную дея
тельность против Ливана. В 
течение недели с 21 по 27 
октября израильские войска 
69 раз открывали огонь по 
территории соседней страны, 
используя стрелковое .ору
жие) пулеметы, минометы и 
артиллерию. Обстрел Ливана

велся также с военных ко
раблей Израиля, 5 раз про
никавших в его территори
альные воды. Израильская 
авиация 14 раз нарушала 
воздушное пространство Ли
вана.

В результате проведенного 
по просьбе Ливана расследо
вания было установлено, что 
20 и 23 октября израильские 
войска пересекали границу и 
устанавливали мины на ли
ванской территории.
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, К РАСН О Е ЗНАМ Я

ИЗ БОГАШЕВА 
НА В Д Н Х

Все союзные респуб
лики, двадцать мини
стерств и ведомств уча
ствуют в межотраслевой 
выставке «Сувениры, из
делия художественных 
промыслов и подарочные 
товары», которая откры
лась в выставочном зале 
павильона «Советская 
культура» на Всесоюз
ной выставке достижений 
народного хозяйства в 
Москве. Здесь представ
лено более пяти тысяч 
экспонатов . — елецкие 
кружева, холмогорская 
резная кость, грузинская 
чеканка, кубачинские 
ювелирные изделия и 
многое, многое' другое.

Среди участников по
истине уникальной кол
лекции, которая собрана 
в экспозиции, есть и Бо- 
гашевский завод худо
жественной керамики 
Томской области. Он де
монстрирует перед посе
тителями ВДНХ керами
ческий чайный сервиз. 
Выполненный в темно- 
коричневых тонах, он от
нимется красотой формы 
изделий, продуманностью 
композиции и прекрас
ным подбором цветов 
гаммы.

Посетители ВДНХ, как 
об этом свидетельствует 
книга отзывов, с интере
сом знакомятся с рабо
той томских керамистов.

В. ЦЕРЕТЕЛИ.

ГРАМОТА 
«УЧИТЕЛЬСКОЙ 
ГАЗЕТЫ» — ТОМИЧУ

Недавно в Москве, в 
Колонном зале Дома 
союзов, в торжественной 
обстановке было отмече
но пятидесятилетие од
ной из . старейших цент
ральных газет страны — 
«Учительской газеты». 
На этот праздник в числе 
немногих сибиряков был 
приглашен и доцент Том
ского пединститута Л. Ф. 
Пичурин. На торжествен
ном заседании ему была 
вручена юбилейная по
четная грамота «Учи
тельской газеты» за ак
тивное и многолетнее со
трудничество в этом пе
чатном органе.

А. ЗОТОВ.
1

Ветеран говорит со сменой Наши гости

Задушевная встреча состоялась недавно в 
Доме офицеров с ветераном Великой Отече
ственной войны генерал-лейтенантом Никола
ем Михайловичем Корсаковым. Сюда пришли 
его однополчане, курсанты Высшего военного 
командного училища связи, молодежь Томска.

‘— Я родился и вырос в Томске, — сказал 
Николай Михайлович, — В 1920 году вступал 
здесь в комсомол, потом — в партию. Окон
чив Томскую 25-ю пехотную школу — ныне 
Омское высшее дважды Краснознаменное 
командное военное пехотное училище, стал 
кадровым военным. Пятьдесят четыре года я 
не был в родном городе и счастлив сейчас 
встретиться с вами, со своей юностью.

Один из видных военачальников советской 
авиации, генерал-лейтенант Н. М. Корсаков 
командовал во время Великой Отечественной 
войны крупными авиационными соединениями, 
громившими врага с первого до последнего

дня великой битвы с фашизмом. Особенно 
большой вклад внесли авиационные соедине
ния под командованием генерала Н. М. Кор
сакова в освобождении Балкан. Он участвовал 

■ лично в труднейшей операции по спасению 
золотого запаса Болгарии, который пытались 
увезти фашисты. Рассказ обо всем этом со
бравшиеся выслушали с большим интересом.

Всю жизнь Н. М. Корсаков занимался спор
том. И сейчас, в свои семьдесят с лишним 
лет, он — чемпион Киева по лыжным гонкам 
среди ветеранов. Кроме большой военно-пат
риотической работы, он ведет и работу спор
тивную. Н. М. Корсаков -— председатель Ук
раинской федерации фигурного катания.

С воспоминаниями на вечере выступили ге
нерал-майор в отставке С. М. Сгибнев, врач, 
ветеран спорта В. А. Забелин и другие.

Гостю были вручены памятные подарки.
Е. ПОНОМАРЕНКО.

Фото А. Петрова.

НАШИ КЛУБ
В училище приходят пись

ма. Вчерашние выпускники 
делятся со своими классны
ми руководителями и педаго
гами впечатлениями о само
стоятельной работе. Вот не
давно пришло чудесное пись
мо от Нади Пешковской. Она 
работает в восьмилетней 
школе деревни Федораевка 
Шегарского района. Очень 
довольна коллективом, в ко
торый попала, условиями. 
Ведет русский язык, литера
туру, историю, назначена 
классным руководителем 
седьмого класса. Впрочем, 
не только учебная нагрузка 
велика у многих наших вы
пускниц. Они работают еще 
старшими пионервожатыми, 
ведут кружки и спортив
ные' секции. И, конечно, 
наиболее уверенно чувствует 
себя в роли организатора 
внеклассных мероприятий 
тот, кто во время учебы 
стремился сам почерпнуть 
как можно больше знаний, 
принимал активное участие 
в общественной жизнй.

Нашим учащимся предо
ставлены все возможности 
расширять свой кругозор, уг
лублять знания. Этому, на
пример, служит клуб 
«Юность». Он объединяет 
много различных секций — 
выбирай на вкус. Большой 
популярностью пользуется, 
к примеру, историческая. 
Ведет ее преподаватель ис

тории Г. С. Мягких. В нача
ле года Галина Семеновна 
приглашает на занятия сек
ции всех, кто интересуется 
ее предметом. Приглашает 
просто так, в гости. Но тот, 
кто однажды побывал здесь, 
остается членом клуба до 
окончания училища. Заседа
ния,. как и во всех секциях, 
проходят ррз в месяц. Зада
ча руководителя секции—не 
только дай» учащимся допол
нительные исторические зна
ния, но и научить их̂  высту
пать перед аудиторией.

Заседания разнообразны 
по форме, интересны по со
держанию.

В секрии, которая назы
вается интернациональной, 
большинство учащихся с 
первого и второго курсов. 
Здесь занятия ведет препо
даватель В. С. Бобрус, и 
идут они в основном на не
мецком языке. Конечно, уро
вень подготовки у членов 
секции разный, и поэтому 
многие выступления звучат 
и по-немецки, и - - затем — 
по-русски. Так, с последую
щим переводом, велся рас
сказ на заседании, посвящен
ном дочерям Карла Маркса.

Члены секции и ее руко
водитель стараются каждую 
встречу сделать не похожей 
на предыдущую. Используют 
технические средства, книги, 
иллюстрации, пластинки с 
записями музыки.

В прошлом году послед
нее заседание интернацио
нальной секции было прове
дено как вечер, посвящен
ный Дню защиты детей, под 
девизом «Пусть всегда бу
дет солнце». Решили сде
лать такое заседание тради
ционным. На тот вечер бы
ли приглашены все члены 
клуба.

В клубе «Юность» есть 
т'акже секции «Вокруг све
та», педагогическая, ате
истическая, математическая 
и другие.

Используются в училище 
и другие формы работы, 
цель которых — дать уча
щимся как можно больше 
знаний, научить использо
вать их в практической рабо
те. Это циклы лекций, кон
курсы, работа кукольного 
театра. Увлекательно, живо 
проходят смотры правовых 
знаний, конкурсы на Луч
шую пионервожатую.

Мы будем еще шире раз
вертывать эту работу, чтобы 
каждый день, каждый час 
нашего общения с учащими
ся приносил им пользу, по
вышал их общеобразователь
ный и культурный уровень. 
Чтобы наши выпускники 
стали умелыми и знающими 
специалистами.

Е. ШАРЫПОВА, 
заведующая школьным 
отделением Колпашев 

ского педучилища

И т о г и

СПОРТ

<(культурной навигации»
С первых дней навигации 

до глубокой осени бороздят 
воды северных рек области 
плавучие культбазы управ
ления культуры • облиспол
кома. Селькупы и эвенки 
по старинке называют их 
«красными чумами», хотя 
эти комфортабельные тепло
ходы совсем не похожи на 
учреждения подобного типа 
30-х годов. Они располага
ют всем необходимым для 
работы в мелких населен
ных пунктах, геологических 
партиях, на буровых: зри
тельными залами, кают-ком
паниями, техническими
средствами культпросветра- 
боты.

В минувшую навигацию 
маршруты' плавучих культ- 
баз пролегли по всем райо
нам области. По небольшим 
таежным рекам и многовод
ной Оби они прошли более 
30 тысяч километров. В дни 
IX фестиваля искусств , «Се
верное сияние» на пДайучих 
культбазах - выезжали. 
Уральский народный хор, 
Ансамбль песни и пляски 
Дальневосточного погранич
ного округа, областные те
атры — драмы и кукол, а

также лучшие самодеятель
ные коллективы Томска — 
народная хор'овая капелла 
университета, вокально-ин
струментальный ансамбль 
«Россияночка» и другие.

Добрую память о себе у 
жителей северных поселков 
оставили ленинградские ху
дожники из творческого 
объединения «Боевой ка
рандаш» Л. Д. Каминский, 
В. А. Травин, В. М. Мень
шиков и художник Ленин
градского телевидения Т. В. 
Ураевская,- которые на пла
вучей культбазе совершили 
многодневную поездку на 
север области, встретились 
с жителями Стрежевого, по
знакомили со своими рабо
тами лесозаготовителей,
рыбаков и охотников При- 
обья. За время поездки ху
дожники написали портреты 
передовиков, сделали зари
совки, дружеские шаржи.- 
' Интересными и содержа
тельными были творческие 
встречи работников литера
турно'й искусства ■ областно
го центра с сельскими тру
жениками. В одну из таких 
групп входили художник 
Г. Н. Завьялов, писатель 
В. Е. Афонин, композитор

Б. М. Шульгин, искусство
вед А, В. Чащина. Вторая 
творческая группа в составе 
томских писателей С. А. За- 
плавного, С. П. Федотова, 
Н. И. Волокитина и моло
дого ленинградского компо
зитора И. А. Кузнецова на 
одной из плавучих культбаз 
пббывала в совхозах Криво- 
"шеинского и Колпашевского 
районов, встретилась с ра
бочими Могочинского лесо
завода и строителями Пара- 
б'ельской нефтеперекачиваю
щей станции.

Минувшим летом на базе 
плавучих клубов проведено 
156 лекций и творческих 
встреЩ 480 концертов и 
спектаклей, большое число 
других массовых мероприя
тий.

«Культурная навигация» 
закончилась. Плавучие
культбазы встали на зимов
ку. К весне, отремонтиро
ванные, обновленные,  ̂ они 
снова будут готовы выйти в 
рейс, - чтобы нести , жителям 
северных районов свет боль
шого искусства.

О. ГОРОДОВИЧ, 
зам. начальника обла

стного управления 
культуры.к примеру, историческая. иллюстрации, пластинки с Медучилища. атры -  драмы и кукол, а В. Е. Афонин, композитор ^
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Наши интервью Х о Л О Д Н О в  Д Ы Х а Н И в  З И М Ы

ТЕМА ЛЕКЦИИ —  
СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ 
АМЕРИК И

В переполненном зале 
областного лектория на 
днях состоялась публич
ная лекция «Америка 
сегодня». Ее прочел ре
дактор отдела журнала 
«США: экономика, поли
тика, идеология», органа 
Института США АН 
СССР, кандидат юриди
ческих наук В. М. Гевор
гян. В заключение лек
ции, прошедшей' с боль
шим успехом, московский 
лектор ответил на много
численные вопросы ауди
тории.

М. ВАСИЛЬЕВА.

ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЕ
Р Е Й С Ы

В предпраздничные и 
послепраздничные дни в 
расписание движения 
пассажирских самолетов 
из Томского аэропорта 
поставлен ряд дополни
тельных рейсов. 5, 6, 9 
и 10 ноября на самолете 
«АН-24» будут выпол
няться рейсы по маршру
ту Новокузнецк—Томск
— Новокузнецк. Самолет 
вылетит из Новокузнецка 
в 08.20, сделает посад
ку в Томске с 09.40 до 
10.00 и вернется в Но
вокузнецк в 10.40.

5 и 6 ноября самолет 
«АН-24» совершит поле
ты, по маршруту Кемеро
во— Томск —- Кемерово. 
Старт в Кемерове — в 
06.50, посадка в Томске
— ,с  07.20 до 07.45 и 
возвращение в Кемерово
— в 08.25. Время всюду 
московское. .

Рейс № 866 Томск — 
Барнаул 7 ноября выпол
няться не будет.

Л. МЕНЬШИКОВА.

' На пороге ноябрь. По тра
диции наш корреспондент 
связался по телефону с Но
восибирском и попросил 
старшего инженера-синоп- 
тика Западно-Сибирского 
регионального гидрометео
рологического института
М. Г. Зубович рассказать, 
каким будет начало ^зимы 
на территории Томской оо- 

, ласти.

— Особого тепла, как вы 
понимаете, не ожидается, 
сказала Майя Григорьевна. 
— Среднемесячная темпе
ратура ноября будет где-то 
в пределах минус восьми— 
минус пятнадцати градусов. 
Для Томской области это 
близко к средней многолет
ней норме. Месячное коли
чество осадков несколько 
больше нормы— 20 — 50 мм.

В начале первой декады 
ожидается переменная об
лачность, местами осадки. 
Во второй половине декады 
— облачная погода с про
яснениями, временами бу
дут выпадать осадки в виде 
снега и мокрого снега. Тем
пература воздуха в ночное 
время в эти дни ожидается 
от плюс одного до минус

пяти градусов, днем — от 
нуля до плюс пяти.

Во второй декаде не
сколько прохладнее. Темпе
ратура будет довольно рез
ко колебаться: ночью от
двух — семи до восемнад
цати — двадцати трех гра
дусов мороза, а днем от 
плюс одного — минус двух' 
до десяти — шестнадцати 

■ градусов ниже нуля. В кон

це декады резко похолода
ет — ночью до 25— 30, а в 
северных районах области 
даже до 35 градусов моро
за. Днем будет 15— 20 гра
дусов ниже нуля.

В третьей декаде будет 
облачно. Возможны слабые 
метели. Температура станет 
постепенно повышаться: 
ночью от 22— 27 градусов 
до 11 — 16 градусов мороза,

днем — от 12— 17 до 6— 
11 градусов ниже нуля.

Ветер преимущественно 
западный, временами — се
веро-западный, 5— 10 мет
ров в секунду с усилением 
в отдельные дни до 12— 17 
метров в секунду.

— Словом. — закончила 
беседу М. Г. Зубович, — 
пора доставать зимнёе паль
то... '

ВОЗВРАЩЕНИЕ
«ЛОКОМОТИВА»

Ф ут б о ли с т ы  московского
«Локом отив а»,  выиграв в Ива
ново свой последний матч ма
рафонского ту р н и р а  команд 
первой ли ги  у «Т е к с ти л ь щ и к а »
—  3:2, завоевали одну  из двух 
путевок в высшую л и г у  и ста
ли обладателями малых золо
тых медалей.

У  «Локом отив а»  после т р и д 
цати восьми матчей 53 очка. 
Победители забили в ворота 
соперников 73 мяча, пропустив 
в свои 33.

«Локом отив »,  один из п о п у 
лярны х советских клубов, уже 
выступал в высшей лиге, и 
лучшее достижение команды 
2-е место в 1959 году. Москов
ские железнодорожники дваж
ды —  в 1936 и 1957 годах —  
владели Кубком СССР.

ДВА МАТЧА
Два матча чемпионата стр а

ны по хоккею проходили в Мо
скве и Ленинграде 29 октября.

Ленинградские армейцы про
играли спортсменам 4eJl n<?~ 
ского « Т р а к т о р а »  —  4:6 (2:3,
1:3, 1:0).

Гости избрали своим глав
ным оружием скоростные 
контратаки. В подобных си 
ту а ц и я х  ленинградцы  частень
ко не поспевали за соперни-. 
нами, и даже опы тный Шепо- 
валов оказывался бессильным 
перед молниеносными и мощ
ными бросками соперников._

Шайбы забросили: у г о с т е й - -  
Шорин и Картаев (по две), Ва- 
лецкий, Бабинов; у  хозяев —  
Кропотов (ДЕе), Егоров и Паню- 
хин.

В Л у ж н и к а х  «К ры лья  Сове
то в »  победили « С п а р т а к »  —  
9:2 (4:1, 3:0. 2:1). Перед началом 
встречи игроки обеих команд 
и зрители тепло приветствова
ли  ветерана спартаковцев вра
таря Виктора Зингера, которо
му в этот  день исполнилось 
33 года. Капитан чемпионов 
страны Юрий Лебедев пожал 
ему р у к у,  а полторы  минуты 
спу стя  Бодунов и К апусти н 
дважды поразили ворота спар
таковского голкипера. Что ж, 
игра есть игра.

Вскоре Гурееву удалось пос
ле сольного прохода отквитать 
одну  шайбу. Однако в дальней* 
шем встреча проходила при 
полном преимуществе « К р ы л ь 
ев Советов».  Котов, Маслов. 
Кузнецов и по два раза Боду
нов и Лебедев добивались успе
ха. У  « С п а р та к а »  еще одну  о т - * 
ветную шайбу провел Якушев. 
Это третье поражение спаота- 
ковцев. (ТА С С ).

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

31 октября — «П е ч к и -л а 
вочки» —  18. « Б е г »  (две серии) 
— 20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Д м и тр и й  Кантемир» — 8-35,

10- 30 12-25, 14-20, 16-15, 18-10,
20-05', 22. «Москва, любовь моя» 
— 9 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10 20, 21-50. Зал кинохрони
ки. «П о р т у г а ли я .  Первые дни 
свободы», «Р о в е сн и к и » ,  «К а 
менный щ и т  Р у с и »  — 9, 10 05,
11- 10 12-15, 15-30, 19-50, 20-55,
22. « И г р ы  де ловых людеи»_, 
« Л и ч н о е » ,  «Д и р и ж и р у е т  >®Рии 
Ти м ерканов » — 13-20,
17-40. «Жил человек», «хра
нить вечно», «Товарищ гене
рал» — 14-25, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Москва, любовь моя» —

8-40 Ю-30, 12-20, 14-10, 16,
17- 50, 19-40, 21-30. <<Д“ Итрии
Кантемир» — 8-40, 12-05, 14,
Гб, 17-55. 19-50, 21-45. Для де
тей — «Чипполино» — 1U-JO.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Москва, любовь моя» —

9 10-55, 12-50, 14-45, 16-40.
18- 35, 20-25, 22-10. «Дмитрии 
Кантемир» — 8-30, 10-30, 12-30, 
14-30, 16-30, 18-30, 20-20, 22.

«СИБИРЯК»
«Чужая р од ня»  — 11, 12-50.

14-40 16-30, 18-20. 20-10, 21-50. 
Для ’ детей — М ультсборни к 
№ 20 «С ка зка о попе и работ
нике его Балде» 9-20.

«ПИОНЕР»
«Царевич П рош а» — 9, 10-50. 

12-40, 14-30, 20-50. «С ч и т а й т е  
меня взрослым» — 16-20, 17-40,
19- 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Северная рапсодия» — 18.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Секрет великого рассказчи
ка» — 17-10. «Пусть говорят»
_ 19 21

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Сокровище серебряного

озера» — 18, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Бродяга» — 20.

Ч Е Т В Е Р Г ,  31 октября 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А  .
13.30. Программа передач. 

13.35. «Концертный зал теле
студии «Орленок». 14.20. Ново
сти. 14.30. Ленинский универ
ситет миллионов. «Экзамен на 
зрелость». Рассказ о рабочих 
традициях Оршанского льно
комбината. 15.00. «Любить ч е 
ловека». Художественный
фильм. 1-я серия. 16.25. «Пес
ня-74». 17.00. Тираж «Спортло
то». 17.15. Отборочный матч по 
футболу. 1-й тайм. Сборная Ир
ландии — сборная СССР. Тран
сляция из Исландии.

Т О М С К
18.00. «Газеты и журналы — 

в каждую семью». 18.10. Новая 
кинохроника. 18.20. «Осторож
но с огнем». Беседа.

МОС КВ А
18.30. Продолжение отбороч

ного матча по футболу. 2-й 
тайм.

Т О М С К
19.15. Новости.

МОС КВ А
19.25. Б. (Горбатов. «Мое по

коление». Часть 2-я. «Коммуна 
номер раз». Премьера теле
спектакля. 21.00. «Девятая сту
дия». Ведет передачу полити
ческий обозреватель Централь
ного телевидения и Всесоюзно
го радио Вал. Зорин. 21.55. 
«Встреча с мастерами сцены». 
И. С. Козловский. 23.00 '—23.30. 
— «Время». Информационная 
программа.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

20.00. «Томский электролам
повый: качество — требование 
дня». 20.30. Беседа кандидата 
исторических наук В. М. Ге
воргяна (г. Москва). 20.45. 
«Наши гости», г Литературный 
концерт заслуженного арти
ста РСФСР А. Гончарова. 
21.15 — 22.10. «От двух до се
ми». Документальный фильм.

•
1—2 ноября

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Молодежный вечер

«СОВРЕМЕННЫЕ РИТМЫ »>
с участием: лауреата ооластного конкурса «Молодые
голоса», лауреата областного фестиваля молодежи вока ль-*
но-инструментального ансамбля «Бубенцы», вокально-ин
струментального ансамбля «Звуки».

Начало — в 20 часов. 
Билеты продаются.

Томский государственный педагогический институт 
имени Ленинского комсомола ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
на замещение вакантных должностей профессорско-пре

П°заведующего кафедрой (доцента, кандидата наук) рус-

СК̂ цецТо Г Укафе°ДР ” ® B E qb ,  наук): анатомии
и сЬизиоюгии химии русской и зарубежной литературы, 
И Старших преподавателей кафедр: химии, истории
КПСС немецкого языка и общего языкознания,

ассистентов кафедр: немецкого языка и общего языко-
знаниГанатомии и физиологии, зоологии, спортивных 
дисциплин, математического анализа, иностранных язы

К°Документы на конкурс направлять в течение одного 
месяца со дня опубликования объявления адресу.
634044, Томск, Комсомольский проспект, 7э, ректору 
статута.

Томский ордена Трудового Красного Знамени государ
ственный университет им. В. В. Куйоышева ОБЪЯВЛЯ
ЕТ НАБОР на подготовительное отделение на 19 ('4— го
учебный год. ,  „„„

Принимаются лица с законченным средним образо
ванием из числа передовых рабочих промышленных 
предприятий, строек, организаций транспорта и связи, 
совхозов, геологических партий, колхозников с непре
рывным стажем работы не менее года и демобилизован
ных из рядов Вооруженных Сил СССР.

Слушатели . подготовительного отделения, успешно 
закончившие его, зачисляются на 1-й курс университета 
без вступительных экзаменов на дневную форму ооуче-

НИЗачисление на подготовительное отделение проводится 
по итогам собеседования. На собеседование высылается 
вызов. Обучение дневное, с отрывом от. производства.

Начало занятий — б 1 декабря.  ̂ Принятые обеспечи
ваются общежитием и стипендией.

Прием документов — до 10 ноября. Документы: на
правление, заявление с указанием факультета, документ 
о среднем образовании (подлинник), характеристика с 
последнего места работы, копия трудовой книжки, мед
справка формы № 286, 6 фотокарточек размером 3 x 4  
см направлять по адресу: 634010, Томск, универси
тет, - подготовительное отделение. Телефон № 2-59-89.

РАДИО
Ч Е Т В Е Р Г ,  31 октября

7 34. Обзор последних изве
стий.’ 7.40. «Люби свой город». 
7.50. Реклама . и объявления.
9.00. По страницам газет «Кра
сное знамя» и ” «Молодой лени
нец». 9.10. «Вахта Октября». 
9.25. Концерт эстрадных ан
самблей. 9.45. «За техниче
ский прогресс». «Ритмичность 
— основа успеха». У микро
фона секретарь 'Каргасокского 
райкома КПСС Г. Н. Шестаков.
19.00. Последние известия. 
19.11. Радиовечер для лесоза
готовителей. «Трудовые подар
ки Октябрю». Радиопереклич
ка лесозаготовителей области.

им С. м. Кирова
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

на первый курс заочного геологоразведочного факультета
по специальностям: . „

теология и разведка месторождении полезных иско
паемых; геология и разведка нефтяных и газовых ме
сторождений; геофизические методы поисков и разведки 
месторождений полезных ископаемых; гидрогеология и 
инженерная геология; технология и техника разведки 
месторождений полезных ископаемых.^'

Документы принимаются до 15 декаоря 1974 года. 
Вступительные экзамены проводятся с 1. декабря 1974 

года по 31 января 1975 года по предметам: математика
(письменно и устно), физика, русский язык и литература
(сочинение). .

Зокументы, указанные в правилах приема, принима- 
по адресу; 634004, Томск, пр. Ленина, 30, при

емная комиссия заочного факультета^

Среднее городское профессионально-техническое учи
лище № 19 г. Томска ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧА
ЩИХСЯ на 1974— 75 учебный год. Имея восьмилетнее 
образование и проучившись 3 года, можно получить ат
тестат об окончании 10 классов и .стать маляром-строи- 
телем, слесарем-сантехннком, штукатуром-облицовщиком, 
слесарем-авторемонтннком.
’ Имеются группы каменщиков, штукатуров, плотников,
Куда принимаются юноши и девушки, окончившие 6 7
классов. Срок обучения— 1 год.

Учащиеся обеспечиваются обмундированием, трехра
зовым питанием, при прохождении производственного 
обучения получают 33 процента от заработанной суммы на 
производстве.

Поступающим необходимо представить следующие до
кументы: паспорт или свидетельство о рождении, справ
ку с места жительства, справку о семейном положении, 
свидетельство или табель об образовании, 6 фотографий 
размером 3 x 4  см, характеристику, автобиографию, заяв
ление.

Училище готовит кадры для строительства химкомби
ната. _  ,

Адрес училища: 634021, ' Томск, ул. Лебедева,
102, телефон № 4-22-05. Проезд трамваяйи №№ 1, 3 и 
троллейбусом № 2 до остановки «Ул. Л. Толстого».

Для учащихся 9 — 10-х 
классов средней школы 
Томский госуниверситет ор
ганизует факультативные 
занятия по математике, био
логии, химии, истории, лите
ратуре, правоведению, гео
графии.

Занятия по наиболее 
сложным разделам этих на
ук будут проводиться веду
щими преподавателями и 
аспирантами факультетов.

Занятия будут проходить 
один раз в неделю, в V 
учебном корпусе и в лабора
ториях факультетов.

■Запись — у методиста 
подготовительного отделе
ния в V учебном корпусе 
ТГУ.

Организационное занятие 
состоится 2 ноября.

Для вновь открывающего
ся городского отделения 
Стройбанка требуются: ин
женеры, кредитные инспек
торы, бухгалтеры и секре
тарь-машинистка .

Одинокие обеспечиваются 
общеяштием.“

Обращаться: 634050,
Томск, пер. Нахановича, 5, 
облстройбанк, телефон
№ 2-31-35.

МЕНЯЮ благоустроен
ную квартиру в г. Сверд
ловске на равноценную в 
г. Томске (желательно в 
Кировском районе).

Обращаться: г. Томск,
телефон № 4-95-71.

Коллектив областног 
статистического управленв 
выражает глубокое co6i 
лезнование бывшему н; 
чалышку отдела промыц 
■ленности Грохотовой В. 
по поводу смерти , ее муж 

Б У Г А Е Н К О
Владимира Ивановича.

СРОЧНО меняю двух
комнатную квартиру в 
г. Джамбуле на двух- или 
однокомнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: 634041,
Томск, ул. Тверская, 92, 
кв. 8.

Централизованной бух
галтерии горздравотдела 
срочйо требуются кассир и 
бухгалтеры.

Обращаться по адресу: 
634001, Томск, ул. Розы 
Люксембург, .9, коми. 3, 
2-й этаж, телефон № 2-63-84.

Коллектив областной пла
новой комиссии выражает 
глубокое со'болезнование 
заместителю председателя . 
облплана Козловской Н. Г. 
по поводу скоропостижной 
смерти

Б У Г А Е Н К О
Владимира Ивановича.

iнаш АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
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